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DIA DE DOAR
Ex-vereador Marcos Ab-
dala, autor do projeto
que criou a Lei do Dia
de Doar, Vania, Murilo,
Vanessa e Ana, direto-
ra do Cesac, partici-
pando do Dia de Doar.
"Isso faz bem para to-
dos", afirma Abdalla.
Vale lembrar que a po-
pulação pode contribuir
com 18 entidades com
doações que podem
ser feitas via chave PIX.
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ANIVERSÁRIO
O ex-prefeito Barjas Negri co-

memora hoje, 8, mais um aniver-
sário, e o Capiau parabeniza o tam-

Câmara derruba emendas e
aprova orçamento de 2023
Durante a 25ª e 26ª reuniões extraordinárias, ontem à tarde,
7, orçamento do ano que vem foi aprovado sem alterações

A LOA (Lei Orçamentária Anu-
al) para 2023 - que traz a previsão
de receitas e despesas de Piracicaba
- foi apreciada, na tarde de ontem,
7, na 25ª e 26ª reuniões extraordi-
nárias de 2022 da Câmara Munici-
pal de Piracicaba. Nenhuma das
nove emendas apresentadas foram
aprovadas. Segundo o projeto de
lei 203/2022, a Administração Di-
reta e Indireta farão jus a um orça-
mento de R$ 2.624.850.000,00.

Segundo a justificativa do
projeto, assinada pelo prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido), a
LOA 2023 buscou "obedecer aos
parâmetros adotados e as estima-
tivas fixadas pelo Banco Central
do Brasil no dia 3 de agosto de
2022, o qual estima que em 2023
o PIB brasileiro crescerá a 0,4%
(por cento) e que a inflação será

da ordem de 5,33% (por cento),
de acordo com o IPCA-IBGE".

De acordo com o projeto, a
Prefeitura ficará com 73,60% do total
das receitas (R$ 1.931.968.000,00),
seguida pelo Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto), com 13,63%
(R$ 357.877.000,00) e pelo Ipasp
(Instituto de Previdência e Assis-
tência Social dos Funcionários
Municipais de Piracicaba), com
9,26% (R$ 243.100.000,00).

Na sequência, serão destina-
dos à Câmara Municipal de Piraci-
caba 2,07% do orçamento (R$
54.300.000,00) e 0,95% para a
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba), o que repre-
senta R$ 25.025.000,00 milhões.

A Emdhap (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento Habitaci-
onal de Piracicaba) e Ipplap (Insti-

tuto de Pesquisa e Planejamento de
Piracicaba) devem receber, respecti-
vamente, 0,40% (R$ 10.614.000,00)
e 0,07% (R$ 1.966.000,00) do
total de receitas previstas.

EMENDAS - A propositura
seguiu a plenário com nove emen-
das, assinadas pelos vereadores
Gilmar Rotta (PP), Laércio Trevi-
san Jr. (PL) e Sílvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo "A Cidade é
Sua", além de uma emenda corre-
tiva, de autoria conjunta da Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação (CLJR) e da Comissão
de Finanças e Orçamento, que
traz alterações na classificação
contábil de uma despesa, sem
mexer em valores. Das nove emen-
das protocoladas à LOA, quatro
eram do vereador Gilmar Rotta,
que pediu a retirada das mesmas.

REJEITADAS - A emen-
da 6, de Laércio Trevisan Jr.
(PL), propunha recursos para a
implementação de um eventual
novo estatuto da Guarda Civil
Municipal. As emendas 7 e 8,
também assinadas por Trevisan
Jr., respectivamente previam
recursos para a aquisição ou
aluguel de veículos para a Guar-
da Civil Municipal e para o iní-
cio de implantação de um cen-
tro de diagnóstico por imagem.
Foram rejeitadas pelo plenário.

Também foi rejeitada a
emenda nº 9, de autoria da ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo "A Cidade é
Sua", que buscava recursos do
orçamento para a desapropriação
e aquisição de terrenos voltados
à Habitação de interesse social.

bém ex-ministro da Economia,
sempre no desejo de que tenha
saúde. Nesta semana, ele passou
no salão do amigo e ex-vereador
Marcos Abdalla para renovar o vi-
sual, onde se encontrou com o pre-
sidente da Câmara de Charquea-
da, Marcos Arruda. Na foto, ao
fundo, Marcos Bissoli - irmão do
ex-procurador-geral do municí-
pio, Milton Sérgio Bissoli - espera
a vez para corte de cabelo. Nin-
guém dúvida que no bate-papo da
barbearia, 2024 esteve em pauta.
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A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região protocolou ofí-
cio junto a Secretaria Municipal
de Educação (SME) questionan-
do a Resolução SME 2/2022, en-
caminhada às escolas munici-
pais que orienta sobre a reposi-
ção dos dias letivos durante o
período de greve. A resolução
orienta que seja distribuída ati-
vidade para os alunos, tanto do
ensino infantil, quanto do ensi-
no fundamental, para repor os
dias de paralisação da greve e ga-
rantir o mínimo de 200 dias leti-
vos necessários. Foi solicitado,
no ofício, cópia do parecer jurí-
dico que embasou a formulação
da Resolução 2/2022, já que, se-
gundo o sindicato, "desrespeita
a isonomia entre os servidores
públicos que participaram do mo-
vimento grevista". Além disso,
ainda existe em andamento pro-
cesso judicial discutindo a legali-
dade da greve. A diretoria do Sin-
dicado dos Municipais aguarda
retorno, por escrito, da Secreta-
ria Municipal de Educação.

Municipais:
Diretoria
questiona
Resolução SM
de Educação

Paróquias celebram hoje, 8,
Dia da Imaculada Conceição

As paróquias sob o padroado
da Imaculada Conceição na Dioce-
se de Piracicaba realizam progra-
mações festivas e religiosas em co-
memoração à data. A Igreja Matriz
da Vila Rezende, em Piracicaba, ini-
ciou os festejos no último sábado
(2) e segue com celebrações, shows e

quermesse até dia 10. No feriado,
além da festividade será celebrada
a missa solene da padroeira, às
19h15. Na Paróquia Imaculada
Conceição de Nova Suíça, também
em Piracicaba, a programação se
encerra hoje com a Solenidade pre-
sidida pelo padre Danilo Rubia. A6

Davi Negri

COM PROPOSTAS DE EMENDAS
O projeto de lei complemen-
tar 20/2022, do Executivo, que
institui o Fundo Municipal de
Educação, recebeu propos-
tas de emendas da Comis-
são de Educação da Câmara
Municipal, após reunião, on-
tem, 7, entre membros do
colegiado e representantes
da Prefeitura. Vereadores e
secretários debateram a pos-

sibilidade de as alterações
sugeridas serem encami-
nhadas através de mensa-
gem do prefeito. No entanto,
como a mesma teria que dar
entrada na próxima reunião
ordinária para depois recebe-
rem os pareceres das comis-
sões, o tempo ficaria ainda
mais curto para possibilitar a
votação ainda este ano. A3
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Qual lição Jesus nos
reservou quando acalmou

uma tempestade?
Alvaro Vargas

Conforme relatado por três
evangelistas (Mateus,
 8:23-27; Marcos, 4:35-41

e Lucas, 8:22-25), Jesus acalmou
uma tempestade no lago Gene-
saré. Este fato ocorreu durante o
outono, quando podem ocorrer
tormentas inesperadas (FRAN-
CO, D. P. Luz do Mundo, pelo
Espírito Amélia Rodrigues, cap.
6). Nesse episódio, logo após aten-
der milhares de homens, mulhe-
res e crianças, curando cegos e
leprosos, Jesus, esgotado, convi-
dou os discípulos para atraves-
sar o lago durante a noite, com
destino a Decápolis. Temeroso,
Pedro visou a demover o Mestre
dessa viagem, que não concor-
dou, afirmando que "não deve-
mos temer as coisas que proce-
dem do Pai" (Amélia Rodrigues,
op. Cit.). Durante o trajeto, Je-
sus se encontrava dormindo,
quando foi acordado pelos discí-
pulos, apavorados, devido à tem-
pestade que surgiu e poderia cau-
sar um naufrágio. Após repreen-
dê-los pela falta de fé em Deus,
uma vez que solicitara antes da
empreitada que confiassem na
Divindade, o Mestre nazareno
ordenou o fim da tormenta, que
cessou, voltando a calmaria.

Na visão espírita, o ocorri-
do pode ser interpretado como
uma ação direta de Jesus sobre
o fenômeno atmosférico, ou pelo
intermédio dos Espíritos que, ou-
vindo-o, atenderam à sua soli-
citação. Ele possui autoridade
moral e capacidade espiritual de
manipular as forças da nature-
za, pois conforme o Espírito Em-
manuel (XAVIER. F. C. A Cami-
nho da Luz. Pelo Espírito Em-
manuel, cap. 1), Jesus, junto a
seres angelicais, coordenou a
criação de nosso planeta. Ao
analisar o acontecimento no Ti-
beríades, Allan Kardec (Obras
póstumas. Primeira parte, item
2), esclarece que "a maioria dos
fatos operados por Jesus se acha
hoje completamente demonstra-
da pelo Magnetismo e pelo Espi-
ritismo, como fenômenos natu-
rais. Pois que eles se produzem
às nossas vistas, quer esponta-
neamente, quer quando provo-
cados, nada há de anormal em
que Jesus possuísse faculdades
idênticas aos dos nossos mag-
netizadores, curadores, sonâm-
bulos, videntes, médiuns etc. Do
momento em que essas mesmas
faculdades se encontram, em
diferentes graus, numa multi-
dão de indivíduos que nada têm
de divino, até em heréticos e idó-
latras, elas não implicam, de
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maneira alguma, a existência de
uma natureza sobre-humana".

Entretanto, o fato de maior
relevância nesse episódio é a ne-
cessidade de fortalecermos a
nossa fé no Altíssimo. Em di-
versas oportunidades Jesus en-
fatizou a sua importância, es-
clarecendo que "essa virtude
pertence, sobretudo, aos que
trabalham e confiam e princi-
palmente aos que são fiéis a
Deus, e que para tê-la no cora-
ção, necessitam estar sempre
pronto para Deus" (XAVIER, F.
C. Boa Nova. Pelo Espírito Hum-
berto de Campos, cap. 28). A
nossa evolução se processa gra-
dativamente, e "a alma huma-
na, nestes vinte séculos de Cris-
tianismo, é uma consciência es-
clarecida pela razão, em plena
batalha pela conquista dos va-
lores iluminativos. O campo de
luta permanece situado em nos-
sa vida íntima. Animalidade
versus espiritualidade. Milêni-
os de sombras cristalizadas con-
tra a luz nascente. E o homem,
pouco a pouco, entre as alterna-
tivas de vida e morte, renasci-
mento no corpo e retorno à ativi-
dade espiritual, vai plasmando
em si, as qualidades sublimes, in-
dispensáveis à ascensão, e que,
no fundo, constituem as virtu-
des do Cristo, progressivas em
cada um de nós. Daí a razão de a
graça divina ocupar a existência
humana ou crescer dentro dela,
à medida que os dons de Jesus,
incipientes, reduzidos, regulares
ou enormes, nela se possam ex-
pressar" (XAVIER, F. C. Fonte
Viva. Pelo Espírito Emmanuel,
cap. 25). Conforme Allan Kardec
(O Evangelho Segundo o Espiri-
tismo, cap. 19), "a fé é a confian-
ça que se tem na realização de
algo, a certeza de se alcançar um
objetivo, nos dando lucidez para
sua conclusão. A fé sincera e ver-
dadeira é sempre calma e nos dá
paciência, não podendo ser con-
fundida com a presunção de que
tudo dará certo em nossas vidas,
como em um passe de mágica"

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José Renato Nalini

Em regra, não nos
incomodamos
 com o desapa-

recimento das abelhas.
É isso o que está acon-
tecendo em virtude do
desmatamento e do
uso de pesticidas. Mas
elas são essenciais à
vida. São consideradas as maio-
res polinizadoras da natureza.

O Pará, o campeão da devas-
tação amazônica, possui cento e
dez das duzentas e quarenta e
quatro espécies de abelha nativa
do Brasil. É ali que se sente o es-
trago causado pelo aquecimento
global, gerado pelo desfloresta-
mento. Ainda bem que existem ini-
ciativas isoladas que tentam rever-
ter essa verdadeira catástrofe.

O Instituto Tecnológico do

Vale, ITV, criou a Bio-
fábrica de abelhas in-
dígenas de Carajás. O
objetivo dessa empresa
é multiplicar os ninhos
de abelhas nativas,
para que o trabalho
gratuito que elas pres-
tam não se interrompa.

A ciência possibili-
ta que, a partir de uma

colônia, sejam criadas outras. Isso
permitirá que o cultivo e colheita
do açaí, do guaraná e da casta-
nha do Pará, não desapareçam
e, com isso, meio de subsistência
de muitas famílias da região.

Essas famílias obtêm sustento
mediante a captura do mel e do
própolis. Muita gente desconhece
que as abelhas são os mais eficien-
tes polinizadores da natureza e que
espalham boa parte das sementes.
Tão pequeninas e tão importantes
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Não se vive sem elas

para a manutenção do equilíbrio da
floresta. Como se alimentam de
néctar e de pólen, espalham a vida
por muitas espécies vegetais.

Um notável ambientalista
brasileiro, que participou da Co-
missão Bruntdland, na criação do
conceito de sustentabilidade,
Paulo Nogueira Neto, era um cri-
ador de abelhas indígenas. Elas
não têm ferrão e respondem por
mais de sessenta por cento da dis-
persão das flores da palmeira.

Pequeninas, as desprovidas
de ferrão têm dimensão mínima,
quase insignificante, mas gigan-

tescas em importância ecológica.
É preciso que os adultos eduquem
as crianças a protegerem as abe-
lhas, cuja atuação, praticamente
despercebida, é fundamental para
a subsistência da natureza e, den-
tro dela, da nossa própria vida. E
também devem ser ensinadas a
se indignar quando o Brasil acei-
ta herbicidas venenosos, proibi-
dos em seus países de origem,
mas despejados aqui, terra em
que tudo é possível, desde que o
lucro imediato se obtenha às cus-
tas da destruição do ambiente.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Tiago Fainer

Desde a promul-
 gação da Cons-
tituição Cidadã,

em 1988, ficou assegu-
rado o direito à alimen-
tação escolar a todos os
estudantes por meio do
programa suplementar
de alimentação escolar
a ser oferecido pelos governos fe-
deral, estaduais e municipais. En-
tretanto, o PNAE (Programa Na-
cional de Alimentação Escolar),
criado com o nome de Campanha
de Merenda Escolar, em 1955, e
gerenciado pelo FNDE é a mais an-
tiga política pública de segurança
alimentar e nutricional do Brasil.

O PNAE é um programa de

excelência que repassa
verba aos estados e mu-
nicípios para assegurar
uma alimentação sau-
dável para todos os alu-
nos da rede pública do
País. Os principais obje-
tivos são: a) assegurar
o cumprimento do di-
reito humano à alimen-
tação adequada e sau-

dável, com redução dos gêneros
ultra processados e industrializa-
dos e sua substituição por produ-
tos da agricultura familiar e orgâ-
nica; b) reconhecer a alimentação
escolar como parte do direito à
educação e como manifestação
social, cultural, étnica e regional
da população brasileira; c) esti-
mular a promoção hábitos ali-
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Merenda Escolar como política de Estado

mentares adequados às crianças
e adolescentes; d) entender a es-
cola como espaço propício à for-
mação de hábitos saudáveis e a ali-
mentação escolar como componen-
te transversal da política pedagógi-
ca; e) fortalecer o controle social e a
gestão democrática da Educação,
incrementando a interação de
conselhos de escola e de alimen-
tação com os órgãos de controle
externo, tais como o Ministério
Público e os Tribunais de Contas.

O Estado de São Paulo tem
há muito tempo falhado na ges-
tão da alimentação escolar, não
obstante aqui em Piracicaba.
Há pouco menos de 2 meses, vi-
venciamos duas greves das co-
zinheiras escolares por faltar
de pagamento, falta de insumos
e até falta de gás. A grave ques-
tão é a centralização da meren-
da e a terceirização como for-
ma de gestão que mais uma vez
se mostrou ineficiente e mais

vez os estudantes são grave-
mente prejudicados. Fica notó-
rio também que é um grande
erro entregar a gestão de polí-
ticas públicas para interesses
privados e para a terceirização.

É necessário reabrir o debate
do retorno da gestão da merenda
da rede estadual para o Município
de Piracicaba. A prefeitura já pos-
suí vasta experiência nesse senti-
do visto a gestão na rede munici-
pal e por estar mais perto podendo
adequar as diferenças e singulari-
dades que possam surgir. Para
isso, é necessário que o Estado
cumpra com seu papel e destaque
as verbas necessárias para pleno
cumprimento do PNAE e que de
uma vez por todas os filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora ma-
triculados na rede pública estadu-
al de ensino tenham seu direito à
alimentação devidamente cumpri-
do e garantido da melhor forma
possível, e que não obstante as co-
zinheiras escolares, que doam tudo
de si neste árduo trabalho, sejam
respeitadas e possam todos os me-
ses receber seus salários em dia.

———
Tiago Fainer, presidente
do Conselho de Alimenta-
ção Escolar de Piracicaba

André Naves

O futebol é o esporte mais po-
 pular do mundo e move
paixões que assumem cará-

ter exponencial sempre que en-
volve polêmicas, resultados de
jogos, clubes e torcidas. Seja por
se assemelhar aos dramas, e às
delícias da realidade, tudo o que
diz respeito ao esporte bretão é
carregado de emoção. A visibili-
dade, o exemplo, a superação
dos jogadores e até mesmo os
obstáculos encantam e até mes-
mo motivam as pessoas a atuar
na vida de modo mais discipli-
nado e com maior perseverança.

E nesta época de Copa do
Mundo, esse charme do futebol
conquista definitivamente todo o
planeta. É nesses dias que as mino-
rias, grupos populacionais que en-
contram-se subjugados em suas
relações de poder, podem ganhar
destaque a partir das posturas so-
ciais de atletas, torcedores e demais
personagens, assumindo posições
de real protagonismo de que te-
nham sido historicamente alijados.

Como exemplo, destacamos o
papel das mulheres, que estão ga-
nhando progressivamente maior
visibilidade neste universo e vêm
conquistando posições de desta-
que nas torcidas e até mesmo
como árbitras, comentaristas, jor-
nalistas esportivas e narradoras. O
mesmo fenômeno vem se concreti-
zando em relação a outras minori-
as, sejam elas sexuais, étnico-raci-
ais, ou simplesmente sociais: a
transmissão em TV aberta da final
da Taça das Favelas é mais um in-
dício desses contínuos progressos.

A final olímpica do Futebol de
Cinco, modalidade paralímpica
para pessoas que tenham defici-
ência visual, transmitida pela tv
aberta, é mais um desses exemplos
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Futebol e inclusão

que vêm ganhando destaque na
atualidade. Claro que ainda há
muito a ser feito! A seleção bra-
sileira de futsal down, ainda que
seja a atual bicampeã mundial, é
pouco conhecida. Entretanto, a
movimentação em favor de es-
truturas sociais inclusivas vem
ganhando maior relevância.

Aliás, é fato sabido e facilmen-
te observável, que, geralmente, se-
leções mais diversas e plurais, em
que os diferentes jogadores se sin-
tam pertencentes a um todo mai-
or, costumam ter mais sucesso.
Times mais inclusivos possuem
até mesmo maior capacidade cri-
ativa para superar obstáculos ad-
vindos dos jogos e campeonatos.

Nessa esteira, as pessoas com
deficiência, ou seja, todas aquelas
que sofrem problemas estruturais
com a inclusão social, podendo ser
aquelas com diversidade funcio-
nal ou as pertencentes a quaisquer
outros grupos minorizados, ga-
nham maior visibilidade através
do futebol e de outros esportes!

É assim que as paixões sus-
citadas pelo futebol podem, e
devem, ser canalizadas para a
edificação de uma sociedade
brasileira que se desenvolva de
acordo com os pilares da sus-
tentabilidade, igualdade real de
oportunidades e Justiça!

———
André Naves, defensor
público federal, especia-
lista em Direitos Huma-
nos e Sociais. Escritor,
professor e palestrante

Samuel Hanan

"Aeducação é a
 arma mais pode-
  rosa que você

pode usar para mudar
o mundo", costumava
dizer o líder sul-africa-
no Nelson Mandela,
vencedor do Prêmio
Nobel da Paz de 1993.
Eis uma lição que o Brasil não
aprendeu porque permanece sem
priorizar a educação como agen-
te de transformação do País.

Verdade que há 33 anos a
Constituição Federal de 1988
deu um passo significativo ao
obrigar, em seu artigo 212, que a
União aplique ao menos 18% e
os governos estaduais e munici-
pais invistam, no mínimo, 25%
da receita resultante de impos-
tos em educação. O problema é
que um equívoco histórico se per-
petua por falta de coragem ou
omissão propositada de nossos
governantes, com a covarde cum-
plicidade do Congresso Nacional.

Isso porque o governo federal
até hoje se aproveita de uma im-
propriedade terminológica adota-
da pelos constituintes, os quais, ao
tratar da obrigação constitucional
de investimento em educação, fi-
xaram percentual de arrecadação
de impostos e não de tributos (que
englobam impostos, taxas e con-
tribuições). E faz isso aumentan-
do a carga tributária via contri-
buições - como Contribuição Soci-
al sobre o Lucro Líquido (CSLL),
Contribuição para o Financiamen-
to da Seguridade Social (Cofins) e
Contribuições de Intervenção no
Domínio Econômico (CIDE) - e
adotando a política de conceder
renúncias fiscais com os impostos
compartilhados com estados e
municípios, como o Imposto de
Renda (IR) e o Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI).

Ou seja, sem que congressis-
tas, governadores, prefeitos e rei-
tores de universidades percebes-
sem, o governo federal conseguiu,
ao mesmo tempo, subtrair as re-
ceitas dos Estados e Municípios e
impedir o aumento nominal dos
investimentos obrigatórios em
educação e saúde, calculados ape-

nas sobre os impostos.
Além disso, aumentou
as receitas e o poder da
União, e consequente-
mente a dependência
dos Estados e Municí-
pios, (entortaram a fe-
deração), distorcendo o
princípio federativo. A
comprovação de tal prá-
tica está nos números

oficiais: em 1988, as receitas da
União eram compostas por 80,27%
de impostos e 19,73% de contri-
buições. Em 2020, essa balança
ficou mais equilibrada, sendo
51,50% das receitas advindas de
impostos e 48,50%, de contribuições.

Evidente, portanto, que se
o percentual destinado à edu-
cação abarcasse também os tri-
butos, e não somente aos im-
postos, haveria imediato e ro-
busto reforço nos recursos ca-
rimbados para esse segmento, vi-
tal para mudar para melhor a re-
alidade do Brasil. Mas não é só.

Se o País quiser garantir mais
receitas para a educação, precisa
rever a prática arraigada de con-
cessão de renúncias fiscais, espe-
cialmente as que envolvem IR e
IPI, cujo total correspondeu, em
2021, de 4,5 a 5% do Produto In-
terno Bruto (PIB) nacional. Como
são impostos compartilhados
com estados e municípios, am-
bos representam perda para es-
ses entes federativos aplicarem
em educação cada vez que uma
renúncia fiscal é concedida.

Em valores calculados sobre
a estimativa do PIB de 2022 (R$
9,7 trilhões), IR e IPI somam R$
657 bilhões. E a renúncia fiscal
da União sobre esses dois impos-
tos atinge R$ 145 bilhões, ou até
R$ 165 bilhões se considerada a
renúncia fiscal adicional sobre
IPI garantida por decretos recen-
tes do governo federal. Isto é: as
renúncias fiscais consomem
25,11% das receitas de IR e IPI.

Há outros números superlati-
vos. As benesses fiscais da União
resultam de perda de R$ 37,15 bi-
lhões para o Fundo de Participa-
ção dos Estados e de R$ 40,42 bi-
lhões para o Fundo de Participa-
ção dos Municípios. Isso represen-
ta R$ 19,39 bilhões a menos para

Se o País quiserSe o País quiserSe o País quiserSe o País quiserSe o País quiser
garantir maisgarantir maisgarantir maisgarantir maisgarantir mais
receitas para areceitas para areceitas para areceitas para areceitas para a
educação, precisaeducação, precisaeducação, precisaeducação, precisaeducação, precisa
rever a práticarever a práticarever a práticarever a práticarever a prática
arraigada dearraigada dearraigada dearraigada dearraigada de
concessão deconcessão deconcessão deconcessão deconcessão de
renúncias fiscaisrenúncias fiscaisrenúncias fiscaisrenúncias fiscaisrenúncias fiscais

Investir em educação é firmar compromisso com o futuro

investimento nos ensinos funda-
mental e médio (estados e municí-
pios) e menos R$ 15,84 bilhões para
o ensino superior e institutos de
pesquisa (União). Um país que ain-
da tem 11 milhões de analfabetos
não pode se dar ao luxo de despre-
zar R$ 35,23 bilhões por ano para
investimento em área tão sensível.
É possível mudar esse rumo, proi-
bindo a renúncia fiscal com impos-
tos compartilhados ou garantindo
compensações por meio do repasse
do volume de recursos retirados
pela renúncia, via outra fonte.

Além de aumentar os investi-
mentos, o Brasil ainda precisa re-
pensar a qualidade da educação
que oferece aos seus cidadãos. É
urgente implantar escolas de tem-
po integral nos ensinos fundamen-
tal e médio assim como, na mes-
ma medida, é necessário valorizar
a profissão de professor, oferecen-
do-lhe remuneração adequada, ca-
pacitação permanente com treina-
mento e reciclagem, e melhores con-
dições de segurança e transporte,
sobretudo para os profissionais que
atuam nas periferias, na zona ru-
ral e nos cursos noturnos. Recur-
sos para isso existem e viriam da
redução das renúncias fiscais.

As novas tecnologias, as no-
vas profissões, as recentes neces-
sidades do mercado exigem tam-
bém uma revisão das grades cur-
riculares, hoje defasadas, trazen-
do-as para o século XXI a fim de
preparar os estudantes para os
desafios atuais e futuros do mun-
do globalizado e altamente tecno-
lógico. A Matemática hoje leciona-
da nos ensinos fundamental e
médio no Brasil, por exemplo, se-
quer aborda a questão das finan-
ças, com a qual o cidadão vai con-
viver até o fim da vida, seja a nível
pessoal, seja a nível profissional.
Todos os cursos deveriam incluir

noções elementares de finanças, de
economia e de controle de gastos.

Além disso, dadas as especifi-
cações do País, importante seria
também a inserção do Meio Ambi-
ente como disciplina obrigatória
para conscientizar desde logo o bra-
sileiro sobre a importância de se
manter a floresta em pé, da neces-
sidade disso para a preservação do
regime de chuvas que assegura a
produção agrícola em várias regi-
ões do País e energia hídrica essen-
cial para a indústria, e de práticas
sustentáveis em todos os ramos de
atividade. E não seria demais in-
cluir ensinamentos sobre drogas e
seus efeitos deletérios, como forma
de conter o avanço dessa doença
que se alastra inclusive para os
municípios menores e mais afasta-
dos dos grandes centros, constitu-
indo-se grave problema de saúde
pública com reflexos na segurança.

Nem é preciso dizer que o
Brasil também precisa universa-
lizar o acesso ao ensino superior
e fomentar as instituições de pes-
quisas, aproveitando a fonte de
recursos garantida por uma
nova política de renúncias fiscais
que deveria ser limitada por lei a
1,5% a 2% do PIB, no máximo.

Educação nunca foi despesa;
sempre foi investimento com re-
torno garantido, como ensinou o
economista britânico Sir Arthur
Lewis, em lição ainda não apren-
dida pelos governantes brasileiros.

É unanimidade nacional o
conceito de que sem educação não
há salvação. O problema é que a
prática se mantém distanciada do
discurso. Com isso, a salvação
não veio e não virá sem mudan-
ças profundas como, por exem-
plo, as discutidas nessas linhas.

———
Samuel Hanan é enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macroe-
conomia, administração
de empresas e finanças,
empresário, e foi vice-
governador do Amazo-
nas (1999-2002). Autor
dos livros "Brasil, um
país à deriva" e "Cami-
nhos para um país sem
rumo". Site: https://
samuelhanan.com.br



CRISTIANO RONALDO
O mundo (inclusive Brasil)

fala mais de Cristiano Ronaldo
do que da goleada de Portugal
em cima da Suíça (6x1 na Copa
do Mundo) ou do Gonçalo Ra-
mos, três gols contra os suíços,
21 anos, 1m84, centro avante do
Benfica, que substituiu o RC-7.
Detalhe: imprensa lusa apoiou
Fernando Santos (técnico), já a
mídia brasileira taxou-o de idio-
ta e orelhudo. O curioso é que
não se falou ou discutiu o moti-
vo de Cristiano Ronaldo ser ban-
co. Os portugueses são claros: em

primeiríssimo lugar, a disciplina
e a hierarquia. Cristiano Ronal-
do criticou o técnico na sua subs-
tituição (Coréia do Sul) questio-
nou-o no vestiário, e por isso, o
preparador não teve receio em
puni-lo. Garantiu Fernando San-
tos que admira seu capitão, mas
não pode abrir mão do respeito e
obediência. E, você? O que pensa?

PONTO FINAL
Quando da convocação, Tite

disse que Daniel Alves estava
"voando", ou seja, preparadíssi-
mo. Então, por que não o escala?

A Tribuna Piracicabana
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Comitês PCJ aprovam plano de
R$ 34 milhões para as bacias
Valor é referente ao investimento em 79 ações em diversas áreas

Silvia Morales

O desdobro é a di-
 visão de lotes (já
instituídos) em

outros lotes. A Lei Fe-
deral 6.766/79, que
dispõe sobre o parce-
lamento do solo, traz
que os lotes terão
área mínima de
125m² e frente mínima de 5 me-
tros, salvo quando o loteamen-
to se destinar a urbanização es-
pecífica ou edificação de conjun-
tos habitacionais de interesse so-
cial, previamente aprovados pe-
los órgãos públicos competentes,
nos termos do Art. 4º, inciso II.

Aqui no município, a Lei
Complementar 207/2007 que
disciplinava o parcelamento do
solo urbano previa a possibilida-
de do desdobro de lotes, em con-
sonância com a lei federal citada.

Porém, na revisão do novo
Plano Diretor aprovado em 2019,
tal instrumento foi retirado, ine-

xistindo na Lei Comple-
mentar 421/2020 (o uso
e ocupação, parcelamen-
to, condomínio e edifi-
cação do solo urbano).

Quando assumi-
mos a vereança através
do Mandato Coletivo "A
Cidade é Sua!" (PV) e
também pela minha for-
mação em engenharia

civil, fomos procurados por gru-
pos de engenheiros, arquitetos,
corretores e sociedade em geral,
para que propuséssemos um pro-
jeto para a volta do desdobro.

Nesse sentido, e devida a al-
teração do zoneamento, realizamos
várias reuniões com interessados,
inclusive com a AEAP - Associação
dos Engenheiros e Arquitetos de
Piracicaba, Cartórios de Registro de
Imóveis e demais vereadores.

Propusemos então, junto
com os vereadores André Ban-
deira, Paulo Camolesi, Josef Bor-
ges, Gustavo Pompeo e Zezinho
Pereira, o PLC nº 11/2021, que

Não só o projeto,Não só o projeto,Não só o projeto,Não só o projeto,Não só o projeto,
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Esclarecimento aos processos de desdobro

teve parecer contrário da Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação, sob o fundamento de vício
de iniciativa, ou seja, que a maté-
ria deve ser proposta apelas pelo
Poder Executivo, além da neces-
sidade de participação popular.

Em setembro de 2021 propu-
semos então a Indicação 3446/21
ao Prefeito Municipal para que ele
encaminhasse à Câmara tal projeto
de lei complementar, além de con-
versas com alguns secretários. A
indicação teve resposta formal ape-
nas em junho de 2022, dizendo que
estaria em análise uma revisão da
LC 421/20, cujo projeto de alteração
viabilizaria novamente o desdobro.

Porém, para a nossa sur-
presa, foi protocolado o PLC
19/22 com mesmo teor, de au-

toria de outros vereadores,
com pequenas alterações.

Mas é importante dizer que,
não só o projeto, como a questão
em si já poderia ter se resolvido há
um ano quando da primeira
propositura, porém, infelizmen-
te, a população ainda aguarda.

Este projeto, pelo parecer
da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação da Casa, não
deveria ser do Executivo?

Neste sentido, convocamos e
convidamos a todos para partici-
par da Audiência Pública para
discutir estas e outras questões
referentes ao desdobro de lotes,
no dia 14 de dezembro às 19h, no
Plenário da Câmara Municipal.

Pois a causa é de todos(as)!
A cidade é de todos(as)!

———
Silvia Morales (PV) é ve-
readora representando
o mandato coletivo "A
Cidade É Sua", também
integrado por Pablo Ca-
rajol e Jhoão Scarpa

Os Comitês PCJ aprovaram
o Plano de Execução Orçamentá-
ria Anual das Bacias Hidrográfi-
cas dos Rios Piracicaba, Capivari
e Jundiaí (POA-PCJ), para o exer-
cício 2023, estimado em cerca de
R$ 34 milhões. A deliberação foi
apreciada na 28ª Reunião Ordi-
nária dos colegiados, realizada
ontem, 7, por meio de videocon-
ferência. No mesmo encontro, os
participantes também deram aval
ao Plano de Trabalho e Proposta
Orçamentária Anual da Funda-
ção Agência das Bacias PCJ para
2023 e outras oito deliberações.

Na abertura da reunião, Luci-
ano Almeida, presidente dos Comi-
tês PCJ e prefeito de Piracicaba,
avaliou o ano de 2022 do ponto de
vista climático. “Foi um ano sem
episódios que gerassem preocupa-
ção extrema, mas não podemos nos
esquecer que em nossas bacias ain-
da há diversos municípios que con-
tinuam enfrentando estresse hídri-
co”, afirmou. O presidente prosse-
guiu destacando a relevância do
trabalho dos Comitês PCJ. “Deve-
mos nos manter atentos e desen-
volvendo o importante trabalho dos
Comitês com foco principal no com-
bate às perdas, qualidade da água
dos nossos mananciais, bem como
nos projetos de reservação, como
os do Rio Corumbataí. Temos um
projeto em Ipeúna, outro em Pira-

cicaba, e as discussões relaciona-
das ao sistema adutor regional das
barragens de Amparo e Pedreira”,
disse. Luciano Almeida também
abordou as questões orçamentári-
as dos Comitês PCJ.  “O ano que se
encerra foi marcado por impor-
tantes trabalhos de adequação do
Plano Plurianual PCJ, com vista
a acomodar os recursos da co-
brança federal, o que significa que
para o ciclo 2023-2025 deveremos
ter algo em torno de R$ 100 mi-
lhões, o que é muito importante.
Além disso tivemos um adicional
de R$ 30 milhões da cobrança
estadual, o que demanda atenção
na aplicação desses recursos con-
forme o Plano Orçamentário
2023. Esperamos ter um novo ano
tranquilo, que possamos continu-
ar desenvolvendo um bom traba-
lho em prol dos recursos hídricos
em todas as Bacias PCJ”, afirmou.

Sidney José da Rosa, 1º vice-
presidente do PCJ Federal e pre-
sidente do CBH-PJ1 anunciou seu
desligamento destas funções de
comando que ocupa nos Comitês
PCJ. “Esta é minha última reu-
nião frente ao PCJ e ao PJ1. En-
cerro minha participação muito
grato e desejando que meu su-
cessor tenha ainda mais êxito que
eu em seus projetos e realizações.
Agradeço a todos”, declarou.

Em relação ao POA, o valor

Acervo Agência das Bacias PCJ

Rio Piracicaba na cidade de Santa Barbara d’Oeste

previsto para investimentos e
custeio administrativo da Agên-
cia das Bacias PCJ é de cerca de
R$ 34 milhões. A fonte é a cobran-
ça pelo uso da água em rios de
domínio da União (Cobrança PCJ
Federal).  O documento traz um
detalhamento dos investimentos
previstos para 2023. No total, são
79 ações. Na área de gestão de re-
cursos hídricos, serão investidos
cerca de R$ 15,5 milhões; outros
R$ 8,7 milhões para agenda se-
torial; R$ 8,1 milhões para apoio
aos Comitês PCJ; e R$ 2,5 mi-
lhões para manutenção dos Co-
mitês PCJ e Agência das Bacias PCJ.

Já o orçamento da Agência
das Bacias PCJ é formado princi-
palmente com recursos das co-
branças pelo uso da água em rios
de domínio da União e do Estado
de São Paulo (Cobranças PCJ Fe-
deral e Paulista). Para 2023, a
proposta orçamentária é estima-
da em cerca de R$ 37,7 milhões.
Desse total, R$ 4,5 milhões são
para o custeio administrativo da
instituição, cerca de R$ 30,8 mi-
lhões para investimentos nas Ba-
cias PCJ e R$ 2 milhões para a
construção da nova sede. O Pla-
no de Trabalho da Agência PCJ é
composto por mais de 80 ações.
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Banda é homenageada
por 35 anos de história
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Comissão apresenta parecer favorável e sugere emendas
A Comissão de Educação da

Câmara Municipal de Piracicaba
emitiu parecer favorável com emen-
das ao projeto de lei complementar
20/2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que institui o FME (Fundo
Municipal de Educação). A propo-
situra foi debatida nesta quarta-
feira (7), em reunião entre os mem-
bros da comissão – vereadores Rai
de Almeida (PT), presidente, Thia-
go Ribeiro (PSC), relator e Zezinho
Pereira (União Brasil), membro, –
com a participação dos secretários
de Educação, Bruno Roza, e de
Governo, Carlos Beltrame, além de
assessores parlamentares, técnicos
das secretarias e servidores do De-
partamento Legislativo da Casa.

O objetivo dos representantes
do Poder Executivo foi discutir so-
bre a tramitação da matéria, para
que entre em votação antes do re-
cesso de fim de ano. O FME é com-
posto pelas receitas oriundas do
disposto no art. 212 da Constitui-
ção Federal, que exige a aplicação
de 25% da arrecadação com impos-
tos e transferências em educação.

Na ocasião, vereadores e se-
cretários debateram a possibili-
dade de as alterações sugeridas
pela comissão serem encaminha-
das através de mensagem do Po-
der Executivo. No entanto, como
a mesma teria que dar entrada
na próxima reunião ordinária
para depois receberem os parece-

res das comissões, o tempo fica-
ria ainda mais curto para possi-
bilitar a votação ainda este ano.

Dessa forma, chegou-se ao
consenso de as alterações se-
rem apresentadas através de
emendas pela própria comis-
são, com o compromisso de mo-
bilização da base do governo na
Câmara para que as mesmas não
sejam obstadas pelas comissões
da Casa e nem em Plenário.

EMENDAS – Quatro emen-
das serão apresentadas: a primei-
ra trata da especificação dos car-
gos que serão contemplados com
recursos do fundo para fins de re-
muneração e aperfeiçoamento. “Há
uma reivindicação represada há
muito tempo de profissionais da

rede e este é o momento oportuno
para que seja feita a inclusão”, dis-
se a vereadora Rai de Almeida.

A segunda emenda estabelece
critérios para a concessão de bol-
sas para estudantes de instituições
privadas, como comprovação de
hipossuficiência a ser submetida ao
gestor do fundo e aprovação do
Conselho Municipal de Educação.
A terceira emenda acrescenta a
possibilidade de investimento dos
recursos para melhorias em biblio-
tecas e salas de leitura das escolas.
Além disso, será apresentada
uma emenda que suprime a proibi-
ção de aplicação do fundo em obras
de infraestrutura das escolas.

As emendas serão submetidas
à apreciação da CLJR (Comissão

Os 35 anos da banda cristã,
Devoção, foram lembrados na noi-
te desta segunda-feira (5) pelo ve-
reador Rerlison Rezende (PSDB)
durante entrega de moção de
aplausos 114/2022 aos músicos,
na sala da presidência da Câma-
ra, nos minutos que antecederam
o início da 64ª reunião ordinária.

Músicos e de família cristã,
em 1986 os irmãos Moreira tive-
ram a ideia de montar uma ban-
da com a intenção de tocar nos
cultos da igreja evangélica a qual
pertenciam na época, realizando
“Cover” da banda “Sinal de Aler-
ta”. Contando com a experiência
do irmão mais velho Gilberto (gui-
tarrista), que previamente já ha-
via se apresentado tocando bate-
ria no famoso Circo do Veneno,
isso motivou ainda mais seus ir-
mãos, que na época também es-
tudavam instrumentos musicais.

Surgia uma nova banda de
pop rock chamada Devoção, com-
posta pelos irmãos André, Gilber-
to, José Roberto (Boka) e Alberto
(Tim). Tão logo se tornou referên-
cia na região de Piracicaba (SP),
principalmente no cenário gospel
pelo seu estilo musical pop e rock,
sendo totalmente contemporâneo
e ousado para aquele momento.

Em 1994 a banda Devoção
inicia suas próprias composições,

Davi Negri

Fundo vai incluir os recursos remanescentes dos exercícios de 2020 e 2021
que não foram aplicados na educação em função da pandemia

de Legislação, Justiça e Redação)
e Comissão de Finanças e Orça-
mento da Casa em caráter de ur-
gência para que o PLC esteja apto
para votação na reunião ordiná-
ria da próxima segunda-feira (12)
ou na reunião de quinta-feira
(15), a última ordinária do ano.

Na justificativa do PLC, o Po-
der Executivo justificou que a cri-
ação do fundo vai incluir os re-
cursos remanescentes dos exercí-
cios de 2020 e 2021 que, em razão
do estado de calamidade pública
provocada pela pandemia de Covid-
19, não puderam ser integralmente
aplicados. A informação é ainda
que a Emenda Constitucional nº
119/22 garante que a verba seja
reservada nos exercícios futuros.

Assessoria Parlamentar

Vereador Rerlison Rezende, o Relinho, foi o autor da homenagem

com ensaios ocorrendo na sala do
irmão e guitarrista Gil. Aos do-
mingos eles abriam às portas à
comunidade. No mesmo ano, a
banda lança seu primeiro álbum,
o disco de vinil com selo da grava-
dora RDE Gospel de São Paulo.

Entre 1995 até 2005 a banda
Devoção participou de inúmeras
conferências e eventos em espaços
culturais de Piracicaba e região, le-
vando música e alegria às comuni-
dades mais carentes como em cen-
tros comunitários. Um dos shows
inesquecíveis foi realizado nos bair-
ros Jardim Esplanada e Cecap.

Ao comentar sobre a homena-
gem à banda, o autor da proposi-
tura disse que no passado a Câma-
ra premiava grandes nomes, “com
a minha chegada ao Legislativo
passamos a homenagear as pesso-
as que fazem parte da história da
cidade, a exemplo de vocês”, desta-
cou o vereador Relinho. “A Devo-
ção é a primeira banda cristã a re-
ceber esta homenagem”. André
Moreira, baterista da Devoção, lem-
brou que o início foi muito difícil.
“Deixávamos de comprar tênis e
outros objetos para adquirir ins-
trumentos musicais. Não foi fácil”.

Atualmente, os músicos se de-
dicam a projetos sociais e culturais,
como workshops musicais, oficinas
de música e aulas particulares.
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Rádio Educadora recebe moção
de aplausos pelos seus 55 anos

Nesta terça-feira (6), a vere-
adora Ana Pavão (PL) entregou
a moção de aplausos 138/2022,
que reconhece a Rádio Educado-
ra, na pessoa de seus diretores,
pelos 55 anos de funcionamento.
“Com uma história iniciada em
1967, coincidentemente com a co-
memoração do bicentenário de
Piracicaba, em 1° de agosto, a
Rádio Educadora é uma emisso-
ra de significativa referência no
que tange à divulgação e propa-
ganda no âmbito municipal e de
toda a região, destacando-se pela
importância do jornalismo e en-

tretenimento proporcionado aos
ouvintes”, traz a propositura.

A administração da muito co-
nhecida “Rádio Educadora AM
1060”, conta com a dedicação,
competência e empenho da família
Meirelles de Mattos, lembra Pavão.
Ainda segundo o texto da proposi-
tura, “com o sucesso da diversifi-
cada e dinâmica programação, no
ano de 2018, a rádio inaugurou em
28 de novembro, a nova sede e es-
túdios da emissora, situada à Rua
São José, 435 – Centro, onde tam-
bém abriga a emissora FM, conquis-
tada pelo grupo, no ano de 1979”.

Propositura foi entregue pela vereadora Ana Pavão na terça-feira

Assessoria Parlamentar
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Piracicaba já conta com o Rotas Rurais
Programa vai oferecer CEP aos moradores da zona rural; lançamento aconteceu em cerimônia terça-feira, 6

Secretário estadual, Francisco Maturro, prefeito de Piracicaba
Luciano Almeida e secretária da Sema Nancy Thame
exibem as placas entregues com o endereçamento rural

Isabela Borgese

Foi lançado oficialmente em
Piracicaba na terça-feira, 6, pelo
secretário estadual de Agricultura
e Abastecimento do Estado de São
Paulo, Francisco Maturro, o pro-
grama Rotas Rurais, que tem o
objetivo de oferecer um CEP Rural
aos moradores da zona rural, de
forma a facilitar a localização de
suas propriedades no mapa. O pre-
feito Luciano Almeida participou
da cerimônia junto à secretária
Nancy Thame, da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), no anfiteatro da
Biblioteca Municipal de Piracicaba.

Por meio do aplicativo do Ro-
tas Rurais, os cidadãos poderão se
cadastrar e localizar sua proprie-
dade na plataforma, que reúne to-
dos os endereços digitais da zona
rural do Estado, atribuindo en-
dereço codificado, disponibiliza-
ção de mapas logísticos e rotea-
dores interativos, permitindo rá-
pida localização e rotas de acesso.

“Trabalhamos muito para
conseguir entregar este programa
aos municípios ainda este ano, pois
sabemos a importância que o agro

tem na economia do nosso país.
Com o Rotas Rurais estamos levan-
do dignidade para quem mora ou
tem propriedade na zona rural do
estado de São Paulo”, enfatizou o
secretário Francisco Maturro.

“Esse programa tem uma
grande importância para Piracica-
ba, visto sua enorme área territori-
al, sobretudo na zona rural. Sabe-
mos das dificuldades que os mora-
dores desta região têm diariamen-
te para acessar os equipamentos
públicos, e o Rotas Rurais traz um
grande avanço em colocar o rural
no mapa”, disse Luciano Almeida.

A organização do evento foi
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema, em parceria com o
IEA (Instituto de Economia Agrí-
cola) e a Cati (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integrada),
ambas integradas à SAA (Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São Paulo).

A pesquisadora científica do
IEA, Priscila Rocha Silva Fagun-
des, também coordenadora do pro-
grama Rotas Rurais, ministrou
uma palestra sobre o funcionamen-

to do programa. Ela conta que a
necessidade de levar cidadania
para a pessoa que vive no campo
foi um dos desafios que fez sur-
gir o programa Rotas Rurais.

De acordo com ela, com a
ajuda da tecnologia de geoloca-
lização, o Rotas Rurais permite
mais agilidade e acesso a servi-
ços públicos fundamentais,
como saúde e segurança, e ainda
melhora a logística de entrega e
distribuição de produtos na pro-
priedade e empresas da região.

O aplicativo também pode
auxiliar a Guarda Civil nas ro-
tas de monitoramento. Os da-
dos das estradas rurais foram
inseridos pela Sema e enviados
para o Google Maps, por meio
de parceria firmada entre o go-
verno estadual e o Google.

Após a palestra, a secretária
Nancy Thame, o prefeito Luciano
Almeida e o secretário Francisco
Maturro fizeram a entrega de 26
placas com o CEP Rural de agricul-
tores, moradores da zona rural e
instituições, como a Esalq, a Coo-
pihort (Cooperativa Piracicabana

de Horticultores) e Coopymais
(Cooperativa dos Produtores de
Milho de Piracicaba e Região).

Os endereços entregues fo-
ram conferidos e checados pela
equipe da Cati, que continuará
fazendo este trabalho e auxilian-
do a secretaria na entrega dos
códigos. Os moradores interes-
sados em receber seu CEP Rural
podem baixar o aplicativo Rotas
Rurais ou entrar em contato com
a Sema para mais informações
pelo telefone (19) 3437-4000.

O agricultor familiar Vlamir
Domingues foi um dos proprie-
tários que recebeu o CEP Rural
durante a cerimônia. Ele agra-
deceu o trabalho realizado pelas
secretarias estadual e municipal
e afirmou que “uma pessoa sem
endereço é quase como uma pes-
soa sem nome”. “Só quem vive
da agricultura e da zona rural
sabe a importância deste proje-
to. Esta é uma reivindicação
que venho pleiteando nas ple-
nárias do Orçamento Participa-
tivo há sete anos e agora esse
sonho aconteceu”, conta Vlamir.

A secretária Nancy Thame
destacou o trabalho que a equipe
da Sema vem realizando há al-
guns anos no georreferenciamen-
to das estradas rurais de Piraci-
caba e que este programa vem para
somar com as políticas públicas
já desenvolvidas pelo município.
“Trabalhamos diariamente para

trazer melhorias aos agricultores
e moradores rurais e esta atual
gestão tem tido uma boa interlo-
cução com o Governo Estadual
para continuar recebendo recur-
sos e equipamentos fundamen-
tais para os projetos e políticas
públicas para a agricultura e in-
fraestrutura rural”, destaca.

A trajetória de luta e militân-
cia de Francisco Nuncio Cerigno-
ni, o Chico Pirata, em defesa dos
direitos das Pessoas com Deficiên-
cia (PCD) foi relembrada, na noite
desta segunda-feira (5), em emoci-
onados discursos proferidos por
Wander Viana Santos e Letícia Pe-
res Faria Françoso, respectivamen-
te representantes do Comdef (Con-
selho Municipal dos Direitos da
Pessoa com Deficiência) e do CE-
APcD (Conselho Estadual de As-
suntos da Pessoa com Deficiência)
na Tribuna Popular da 64ª reu-
nião ordinária de 2022 da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, na
presença de vereadores e de fami-
liares de Francisco Cerignoni.

Falecido em 10 dezembro de
2020, Chico Pirata foi referência,
desde a década de 1980, na luta
pelos direitos das pessoas com de-
ficiência, tendo publicado diver-
sos livros na área, inclusive de pro-
jeção internacional. Ao longo de
sua vida, ele também foi presiden-
te dos Comdef e do CEAPcD.

“Dia 3 de dezembro foi o Dia
Internacional da Pessoa com
Deficiência e nós, do Comdef,
achamos muito oportuno que
pudéssemos fazer, neste dia, uma
homenagem ao Chico. Ele foi um
ativista ferrenho na busca pela
inclusão e acessibilidade das
pessoas com deficiência. Ele era
uma pessoa muito bondosa e
com um caráter inacreditável.
Estou hoje aqui com muito or-
gulho, me sinto muito honrado
em falar dele”, disse emocionado
Wander Viana Santos, que acres-
centou: “ele foi o meu mestre”.

Letícia Françoso frisou que
“falar sobre a pessoa com deficiên-
cia não é uma tarefa fácil, significa
falar de pessoas que, apesar de to-
das as barreiras que ainda exis-
tem, cumprem seu papel como ci-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Tribuna popular é marcada por homenagem a Chico Pirata
Gustavo Annunciato

Representantes dos Conselhos Municipal e Estadual de Defesa dos Direitos das Pessoas
com Deficiência relembraram trajetória de Francisco Cerignoni, o Chico Pirata

dadãos, na maioria das vezes, de
forma exemplar. Exemplar não por
conta das dificuldades, mas exem-
plar porque não se vitimizam”.

A presidente do CEAPcD
também lembrou da evolução dos
direitos das pessoas com defici-
ência ao longo da história, e pon-
tuou que não são as deficiências
que definem as pessoas. “Antes,
somos pessoas e, depois, temos
nossas deficiências”, destacou.

Por fim, ela disse ser impossí-
vel “juntar Piracicaba e inclusão
na mesma frase e não nos lem-
brarmos do Chico Pirata, meu
mentor, aquele que sempre colo-
cou a luta da pessoa com deficiên-
cia como prioridade. A luta, a cau-
sa, o amor às pessoas e o respeito
sempre foram suas bandeiras.” Ela

ainda acrescentou: “não havia in-
coerência em seu discurso. Chico
Pirata viveu até seus últimos mo-
mentos de vida preocupado e tra-
balhando pelas PCDs. Ele sentiu
na pele todas as dificuldades às
quais as PCDs são submetidas
no dia a dia, e ele nunca desis-
tiu, nunca parou”, disse Letícia,
também em tom emocionado.

“Nós todos estamos aqui,
hoje, para aplaudir o Chico, por-
que ele deixa um grande legado.
Às vezes as pessoas dizem que
ninguém é insubstituível. Há,
sim, pessoas insubstituíveis. O
Chico é uma delas. Ninguém
conseguirá tomar o lugar dele.
Vamos aprender e lembrar de
tudo o que ele deixou, vamos
analisar tudo o que ele deixou e

nos espalharemos nisso, tentan-
do sermos pessoas melhores,
mas tenho certeza que ninguém
o substituirá”, finalizou Wander.

Após a fala dos oradores, o
documentário “Chico Pirata: Vida
e luta pela pessoa com deficiência”,
produzido no ano passado pelo
Departamento de Comunicação da
Câmara em parceria com o Com-
def, foi exibido no telão do Plená-
rio Francisco Antônio Coelho.

Na sequência, no hall do Ple-
nário “Francisco Antonio Coe-
lho”, um quadro alusivo à home-
nagem foi entregue à viúva de
Chico, Maria Cristina Rasera Ce-
rignoni. A honraria foi estendida
a seus filhos, netos, bisnetos, ir-
mãos, demais parentes e amigos
que participaram da cerimônia.

Vinte professores de educação
física da Rede Municipal de Edu-
cação de Piracicaba participaram,
nos dias 30/11 e 1 e 2/12, da 3°
edição do Congresso Internacional
de Pedagogia de Esporte (Conipe),
sediado no Sesc Piracicaba.

O congresso foi realizado pela
Universidade Estadual de Campi-
nas (Unicamp), por meio do Labo-
ratório de Estudos em Pedagogia
do Esporte (LEPE) e reuniu gran-
des nomes da pedagogia do espor-
te nacional e internacional refletin-
do, partilhando e propondo de um
jeito bem dinâmico, teorias e práti-
cas das mais sofisticadas relacio-
nadas ao ensino, vivência, apren-
dizagem e treinamento do esporte.

Os docentes da Rede Munici-
pal de Educação participaram
gratuitamente das atividades rea-
lizadas durante os dias de Conipe,
oferecidas pelo Sesc Piracicaba.

Esta é a primeira formação
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Professores da rede municipal vão a congresso internacional

em anos que os professores de
educação física da Rede têm a
oportunidade de participar. Se-
gundo a formadora da área na
SME, professora Priscila Lima,
oportunizar aos professores e ser

parte deste coletivo na terceira edi-
ção do Conipe, traz com certeza a
efetivação do verbo “esperançar”.

“São espaços como estes de tro-
cas, reflexões e atualização acadê-
mica, em serviço, que teremos mais

condições de fazer relações com o
ensino e a aprendizagem dos alu-
nos. Tudo começa com o profes-
sor. Oportunizar esses momen-
tos é essencial para a carreira
dos docentes”, destaca Priscila.

O Congresso foi realizado pela Universidade Estadual de Campinas (Unicamp),
através do Laboratório de Estudos em Pedagogia do Esporte (LEPE)

Divulgação

Neste sábado, 10 às 10h30,
será exibido gratuitamente no
Anfiteatro Alceu Maynard Ara-
újo, da Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
o filme de animação Os Fantas-
mas de Scrooge (2009). A ses-
são, que integra o Projeto Cine-
teca, é uma parceria entre a Bibli-
oteca e o Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), man-
tidos pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com apoio do
MIS-SP e projeto Pontos MIS.

O Natal se aproxima e, como
sempre, Ebenezer Scrooge man-
tém seu desprezo pela data. Mi-
lionário e muito mesquinho, ele
só pensa em dinheiro e não dá
espaço para a emoção em seu co-
ração, maltratando Bob Cra-
tchit, seu fiel assistente, e igno-
rando seu sobrinho Fred. Com a
morte de seu sócio, Ebenezer re-
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Os Fantasmas de Scrooge
tem sessão gratuita

Divulgação

Filme Os fantasmas de Scrooge tem sessão gratuita na Biblioteca

cebe a visita de três fantasmas do
Natal: do passado, do presente e
do futuro. Cada um deles, levará
o velho ranzinza para uma via-
gem que o ajudará a refletir me-
lhor sobre sua vida passada e a
escolha que fará para o futuro.

SERVIÇO
Projeto Cineteca. Exibição
do filme Os Fantasmas de
Scrooge (2009), dirigido por
Robert Zemmeckis. Sábado,
10, às 10h30 no Anfiteatro Al-
ceu Maynard Araújo, da Bi-
blioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333,
Centro) Livre. Gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.
Próximas exibições serão
divulgadas nas redes sociais
da @bibliotecadepiracicaba
e do @misp_piracicaba.
Neste dia o espaço estará fe-
chado para visitação, emprés-
timos e devoluções de livros.

FORMATURA DO PROERD
O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) marcou presença na
formatura do Programa Edu-
cacional de Resistência às
Drogas e à Violência (Pro-
erd), real izado na manhã
desta terça-feira (6), no Clu-
be do Saudosista de Piraci-
caba, onde contou com a par-
ticipação de oito escolas. O
evento irá acontecer também
nos dias 13 e 14 do mês de
dezembro e cerca de 2 mil
alunos irão se formar. O par-

lamentar ressalta que o Pro-
erd promove curso de quatro
meses, ministrado por poli-
ciais mil i tares voluntários
com capacitação pedagógica
em parceria com pais, profes-
sores, estudantes e comuni-
dades. “É um programa que
tem dado certo há muitos
anos; essa parceria entre a
polícia militar e as escolas é
essencial para que os jovens
evitem cair no mundo das dro-
gas”, destacou o parlamentar.

Divulgação
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Em reunião ordinária, palestra
aborda violência contra mulher
Doutora em ciências sociais, Tatau Godinho tratou da violência
doméstica e política, além de apresentar dados sobre o assunto

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Soldados da PM recebem moção
por apreensões após roubo

É muito importante quebrar a
invisibilidade e o silêncio sobre a
violência, falar sobre ela, para que
as mulheres se sintam seguras para
denunciar”. A frase é da doutora
em ciências sociais e militante do
movimento de mulheres, Tatau
Godinho, que palestrou sobre o
tema violência contra a mulher na
64ª reunião ordinária, realizada
nesta segunda-feira (5). A exposi-
ção ocorreu durante a suspensão
do expediente solicitada pelas ve-
readoras Rai de Almeida (PT) e
Silvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo “A Cidade É Sua”, atra-
vés do requerimento 744/2022.

A palestra foi motivada pela
realização dos “16 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violência contra
as Mulheres”, campanha anual
praticada simultaneamente por
diversos atores da sociedade civil
e poder público engajados nesse
enfrentamento. A cientista social
esclareceu que, no Brasil, o nome
da campanha foi adaptado para
“21 dias de ativismo”, consideran-
do o período entre 25 de novem-
bro, Dia Latino-americano e Cari-
benho contra a Violência à Mu-
lher, e 10 de dezembro, Dia Inter-
nacional dos Direitos Humanos.

Segundo Tatau, a violência é
o “sintoma de uma sociedade que
vive relações de desigualdade”,
como as dinâmicas entre homens
e mulheres estabelecidas pelas “re-
lações patriarcais”. Uma das for-
mas de manifestação dessa violên-
cia é no âmbito das relações fami-
liares, no ambiente doméstico, que

pode levar, inclusive, ao feminicí-
dio. A palestrante citou dados da
Comissão Econômica para a Amé-
rica Latina e o Caribe (CEPAL),
através de relatório para o Obser-
vatório de Igualdade de Gênero da
América Latina e do Caribe (OIG).
Na América Latina e no Caribe,
foram 4.473 mulheres vítimas de
feminicídio no ano de 2021.

Para a ativista, é fundamen-
tal, para a resolução do problema,
deixar de encarar a violência do-
méstica como um “problema pri-
vado, das relações individuais”.
“É um problema da sociedade,
de todos nós”, declarou Tatau.
A palestrante defendeu, ainda,
que, ao quebrar a invisibilidade
da questão da violência, realizan-
do o trabalho de conscientização
social e abordando-a em espa-
ços públicos, é possível que as
mulheres se sintam mais segu-
ras em denunciar, tornando
mais claros os dados e rompen-
do com as dinâmicas de violência.

Além das agressões no âm-
bito doméstico, Tatau citou a vi-
olência política, a qual definiu
como um “sintoma da falta de de-
mocracia” e exemplificou através
dos casos de ofensas contra vere-
adoras – em particular as jovens
– na cidade de São Paulo, desde
as eleições de 2020. A cientista
social lembrou, também, que,
muitas vezes, a violência se junta
com a discriminação racial, tor-
nando mais complexa a situação
vivenciada por mulheres negras.

A ativista defendeu a ne-

Gustavo Annunciato

Para Tatau Godinho, violência é o “sintoma de uma
sociedade que vive relações de desigualdade”

cessidade de políticas públicas
de prevenção e acolhimento às
mulheres, envolvendo áreas
como a saúde e a assistência
social, além da segurança e da
própria educação, fundamen-
tal, segundo ela, para garantir
uma mudança cultural nos
membros da sociedade, engajan-
do-os na luta contra a violência.
“Criar uma sociedade e um mun-
do sem violência precisa ser o
nosso sonho cotidiano, de mu-
lheres e de homens”, finalizou.

O vereador Josef Borges, em
aparte, parabenizou a militante
pela exposição e fez coro à rele-
vância das políticas públicas que
incluam o ambiente escolar. “Te-
nho acompanhado desprezo e
ofensas de crianças, do gênero
masculino, contra meninas. É

uma cultura enraizada que ain-
da não conseguimos desconec-
tar”, acrescentou o parlamentar.

Silvia Morales, uma das au-
toras do requerimento que trou-
xe Tatau Godinho à reunião or-
dinária, ressaltou a importân-
cia de se falar sobre a questão e
lembrou dos casos de feminicí-
dio que vêm acontecendo em Pi-
racicaba. “É um caso novo a cada
dois, três meses, tem sido recor-
rente”, pontuou a vereadora.

Rai de Almeida, também au-
tora do requerimento, agradeceu
a presença da ativista e defendeu
que o combate à violência é res-
ponsabilidade de todos. “Que te-
nhamos a educação para a não vio-
lência e que sejamos respeitadas
por nossos direitos, como qual-
quer outro ser humano”, desejou.

VIATURAS AO CORPO DE BOMBEIROS
Na terça-feira, 6, aconteceu
solenidade de entrega de três
viaturas zero km e 1 veículo
revitalizado ao 16º Grupamen-
to de Bombeiros de Piracica-
ba. Os veículos apresentados
foram uma viatura Ranger
Storm 3.2 diesel, que será uti-
lizada para comando e super-
visão de emergências, uma
viatura de resgate, modelo
Mercedes Benz Sprinter, equi-
pada com material básico para
atuação em ocorrências de

salvamento, e um Fiat Toro
Freedom 2.0 Diesel 4x4, que
será usado no serviço admi-
nistrativo e apoio no combate
a incêndios. O quarto veículo
entregue é um caminhão Sca-
nia importado da Alemanha,
fabricado no ano de 1992
(Foto), de Auto Salvamento
Especial, equipado com guin-
cho, torre de iluminação e
material de salvamento terres-
tre, altura e aquático, restaura-
do pela Semutri e Hyundai.

Divulgação

Marcos Moreira Greco e Di-
ego Fazzian Batista dos Santos,
soldados da Polícia Militar do Es-
tado de São Paulo, foram home-
nageados, na manhã desta quar-
ta-feira (7), pelas apreensões rea-
lizadas após roubo de estabeleci-
mento comercial, ocorrido no dia 5
de agosto. A homenagem, estendi-
da ao 10º Batalhão da Polícia Mili-
tar do Interior (BPM/I) – ao qual
pertencem os soldados da equipe
Alpha –, foi entregue no salão no-
bre “Helly de Campos Melges”.

Cerca de uma hora após o
furto, os policiais em patrulha-
mento conseguiram localizar, no
bairro Alto, os três celulares e a
motocicleta que haviam sido
subtraídos no roubo, além de um
revólver, cinco munições intac-
tas e uma cápsula deflagrada.

O vereador Gustavo Pompeo,
autor da homenagem através da
moção de aplausos 145/2022,
destacou a importância do tra-
balho desenvolvido pela Polícia
Militar. “Foi uma ação com êxi-
to (...) Vale ressaltar que a PM
recuperou uma arma, que pode-
ria ter sido usada em outros fur-
tos, poderia ter vitimado pesso-
as”, pontuou o parlamentar.

Davi Negri

O vereador Gustavo Pompeo (Avante) entregou as homenagens
na manhã desta quarta-feira (7), no salão nobre da Câmara

Pompeo citou, ainda, ações
sociais promovidas pela polícia mi-
litar, como o Proerd (Programa
Educacional de Resistência às
Drogas e à Violência), aplicado em
escolas. “[Essas ações] trazem
para perto as pessoas e a comuni-
dade, mostrando que a PM é um
braço amigo, com o qual a popula-
ção pode contar”, defendeu.

O tenente-coronel Bergamas-
co, comandante do 10º BPM/I, elo-
giou a qualidade do trabalho exer-
cido pelos soldados. “Não é surpre-
sa nenhuma ver o Greco e o Fazzi-
an sendo homenageados, esse é
apenas um dos exemplos de vários
excelentes serviços prestados pelos
dois e pela equipe”, afirmou.

Fazzian descreveu como “mui-
to gratificante” a oportunidade de
receber a honraria na Câmara
Municipal de Piracicaba. Os solda-
dos expressaram gratidão ao vere-
ador Gustavo Pompeo pela home-
nagem, aos familiares, ao coman-
dante do 10º BPM, ao capitão da
4ª Companhia da PM e ao sargen-
to da equipe pelo apoio. Greco e
Fazzian ressaltaram o papel fun-
damental do amparo mútuo entre
os “parceiros de viatura” para a
realização exitosa da operação.
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Vereador elogia reformas em escolas municipais
Em entrevista ao programa

Primeiro Tempo, exibido ao vivo
na noite desta segunda-feira (5),
nos minutos que antecederam a
64ª reunião ordinária do ano, o
vereador Gustavo Pompeo
(Avante) destacou um conjunto
de reformas que vem sendo reali-
zadas em escolas das rede muni-
cipal de ensino de Piracicaba.

Segundo o vereador, cerca de
29 escolas estão passando por re-
formas. Destas, ele visitou nove:
“essas reformas não são só visu-
ais, mas é também muito impor-
tante as escolhas da pintura, da
cor, para simbolizar, para identi-
ficar um prédio público. (...) Essa
questão das obras que a secreta-
ria de Educação, em conjunto
com a Secretaria de Obras estão
realizando, vai nesse intuito. Eu
entrei em escolas e eu fiquei sur-
preso: cadeiras novas, mesas no-
vas, tablets, notebooks, além da
reforma em si”, disse Pompeo.

Outro assunto destacado
pelo parlamentar durante a en-

trevista foram pontos de vaza-
mento de esgoto no bairro Mário
Dedini, como por exemplo locali-
zados no final da rua Nadir Eral-
do Stella. De acordo com o verea-
dor, o problema decorrer do fato
de que algumas casas localizadas
nesta via estão localizadas abai-
xo do nível da rede coletora:

“A matemática fala, a física
fala. Nessas casas localizadas
abaixo, não tem como subir o es-
goto. Então, lá existem fossas. Já
entramos em contato com a Mi-
rante, fizemos uma reunião na
semana passada, e eles já fala-
ram que estão fazendo um estu-
do para tirar aquelas fossas, fa-
zer uma rede coletora de esgoto
para aquelas 5, 6 casas. (...) Um
desses casos que estava ocorren-
do já foi solucionado”, falou.

Outro tema abordado pelo ve-
reador foi a implementação, em
diversos pontos da cidade, de fai-
xas de recuo em semáforos desti-
nadas exclusivamente aos motoci-
clistas, os chamados motobox.

“Ele evita ou tenta evitar aque-
les conflitos entre motoristas e
motociclistas, ou mesmo quando o
semáforo abre, evita a colisão de
retrovisor com retrovisor entre as
motos, e o pessoal parar para dis-
cutir, para tirar satisfação”. Pom-

peo é autor do projeto de lei 154/
2022 que estabeleceu no regramen-
to municipal a previsão de instala-
ção das faixas de recuo. A proposi-
tura foi aprovada em segundo tur-
no em outubro deste ano e aguar-
da a publicação do número da lei.

Gustavo Annunciato

Gustavo Pompeo foi o entrevistado na edição do programa
Primeiro Tempo na noite desta segunda-feira (5)

DDDDDRRRRR. J. J. J. J. JOÃOOÃOOÃOOÃOOÃO S S S S SAMPAMPAMPAMPAMPAIOAIOAIOAIOAIO

Instalação de lombada na
rua motiva requerimento

A Câmara aprovou nesta
segunda-feira (5), na 64ª reu-
nião ordinária, o requerimento
846/2022 que solicita informa-
ções ao Executivo sobre a indi-
cação 1904/2022 que prevê a
instalação de redutor de veloci-
dade (lombada), na rua Dr.
João Sampaio, no bairro São
Dimas, em frente à Escola Esta-
dual Professor Elias de Mello
Ayres. A autoria é do vereador Cas-
sio Luiz (PL), o ‘Cassio Fala Pira’.

No texto da propositura, o
parlamentar ressalta a importân-
cia da segurança para morado-
res do bairro. “Os pais, professo-
res e alunos são os que reivindi-
cam que seja construída uma lom-
bada com faixa de pedestres, em
frente ao portão de entrada e saí-
da dos alunos, com o objetivo de
coibir o excesso de velocidade, vi-
sando maior segurança aos alu-
nos, pais, professores e pedestres”.

O vereador também destaca
que, em 27 de junho de 2022, pela
indicação 1904/2022, solicitou ao
executivo a instalação do redu-
tor de velocidade no endereço
mencionado e, como devolutiva da
Prefeitura, foi informado de que “a
solicitação estaria sendo analisada
pelos técnicos da Semuttran, o
que não ocorreu até então”.

Pelo requerimento o verea-
dor pergunta se a análise técni-
ca já foi realizada e em caso po-
sitivo, pede que seja informada
a data da vistoria. Em caso ne-
gativo, pede que sejam informa-
dos quais foram empecilhos.

Com uma possível análise de-
ferida, Cassio Luiz pergunta tam-
bém se há uma data ou programa-
ção para realização do serviço. Em
caso de indeferimento, pede que
sejam detalhados os motivos do
impedimento e qual solução será
dada para cessar o transtorno.

BRASIL E ITÁLIA
O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou na terça-
feira, 6, na Acipi, do evento
Road Show Itália no Interior,
que tem como um dos princi-
pais objetivos ampliar o pro-
tagonismo do interior paulis-
ta na relação comercial entre
Brasil e Itália. O evento con-
tou com a presença do côn-
sul-geral da Itália em São

Paulo, Domenico Fornara, e
do vice-presidente da Ital-
cam, Mário Batista. “Sou des-
cendente de italianos e morei
na Itália por um tempo, essa
ligação Brasil-Itália sempre
foi muito forte na minha vida.
Em um evento desse porte,
quem ganha é nossa região,
nossos empresários, comer-
ciantes”, destacou Pompeo.

Divulgação

DEMANDAS PARA A DEFESA CIVIL
O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) esteve, na
tarde desta terça-feira (6),
no gabinete do deputado es-
tadual Gilmaci Santos (Re-
publicanos), na Alesp (As-
sembleia Legislativa de São
Paulo). O vereador apresen-
tou ao deputado as deman-
das do município, em espe-

cial a solicitação do envio do
kit de equipamentos para a
Defesa Civil. “Estamos en-
trando em período de fortes
chuvas, e nossa cidade pre-
cisa estar preparada para
que os agentes públicos de-
sempenhem suas ações ao
combate das enchentes”,
destacou o parlamentar.

Divulgação
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Prefeitura e Acipi divulgam programação
São cerca de 50 atividades gratuitas, para todos os públicos; ações começaram ontem, 7, e vão até dia 23 de dezembro

Divulgação

Show Casa de Noel, ao lado do Casarão do Turismo, também consta na programação natalina

Com cerca de 50 atividades
gratuitas, para todos os públi-
cos, a programação natalina da
Prefeitura de Piracicaba e da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), denomi-
nada Natal Luz & Arte 2022, tem
abertura oficial amanhã, 9, a
partir das 18h, na passarela Pên-
sil, com o acendimento da ilumi-
nação do local e também do Ele-
vador Turístico Alto do Mirante.

Na ocasião, será apresenta-
da, em coletiva de imprensa,
toda a programação, que inclui
a chegada do Papai Noel em he-
licóptero, show musical em bar-
co no rio Piracicaba, orquestra,
espetáculo de dança, recital, tre-
nó, coral, entre outras ações.
Ontem, 7, a pré-abertura ocorreu
com a banda Mississipi Jazz, às
18h30, no Teatro São José. Os
eventos continuam em diferentes
lugares e horários até dia 23/12.

“O Natal é uma época festi-
va de união e esperança, por
isso, pensamos em uma progra-
mação com atividades para
contemplar as famílias em vari-

adas regiões da cidade”, expli-
cou o prefeito Luciano Almeida.

Essa é a 14ª edição do proje-
to Luz & Arte e o intuito, confor-
me o presidente da Acipi, Mar-
celo Cançado, é, além de encan-
tar o público, estimular o movi-
mento no comércio e no turismo
locais. “O Natal é um período im-
portante para os lojistas e comer-
ciantes locais. Em 2022, após dois
anos com restrições impostas pela
pandemia, teremos um Natal
de volta à normalidade. Todos
os dias teremos atividades
para diferentes gostos”, disse.

“A Acipi sempre inova com
o objetivo de fomentar o comér-
cio local. As várias atividades
gratuitas devem atrair o consumi-
dor de Piracicaba e da região para
os nossos corredores comerci-
ais”, acrescentou o vice-presiden-
te da entidade, Rodrigo Santos.

FERIADO - Para hoje, 8/
12, feriado de Nossa Senhora
Imaculada Conceição, tem show
de jazz itinerante, com a banda
Máfia do Jazz, das 12h às 13h, na
Rua do Porto. Mais tarde, das

PROGRAMAÇÃO
8/12 - HOJE: 12h às 13h -
Jazz itinerante - Máfia do
Jazz - Rua do Porto. 17h às
18h – Música - Terminal
Cent ra l  de  In tegração
(TCI). 18h às 20h - Parada
de Natal - Rua do Porto.

9/12 – AMANHÃ: 18h – Ban-
da Quinteto na passarela
pênsil. 18h30 – Chegada da
caravana da Acipi, com trenó,
personagens e van, na pas-
sarela pênsil. 18h45 – Apre-
sentação da programação
Natal - Luz & Arte 2022 (co-
letiva de imprensa), na pas-
sarela pênsil. 19h – Acen-
dimento das luzes na pas-
sarela pênsil e do elevador
turístico Alto do Mirante.

17h às 18h, haverá apresentação
musical no TCI (Terminal Central
de Integração) e, na sequência,
das 18h às 20h, ocorre na Rua do
Porto a Parada de Natal, que con-
siste em um espetáculo itinerante,
com músicos e bailarinos fantasi-

ados com a temática natalina. O
trecho percorrido por eles será do
largo dos Pescadores ao campo da
União Porto, na Rua do Porto.

MAIS – Tradicional em Pi-
racicaba, a Casinha do Papai Noel
montada dentro da Acipi Móvel

estará, cada dia, em um ponto da
cidade. Um trenó com as renas e
o Papai Noel também circula pelo
comércio convidando para a Ca-
sinha. Além disso, neste ano a no-
vidade é a banda do casal Noel,
que vai desfilar por corredores

comerciais e bairros da cidade
sempre das 18h30 às 21h. E tem
mais! Entre os dias 19 e 21 de de-
zembro, acontece no auditório da
Acipi, o show Natal Branco. São
duas sessões diárias, a primeira
às 19h e a segunda, às 20h30.
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Estudantes da E. E. Olivia Bianco visitam a Câmara
Estudantes dos oitavos anos

da Escola Estadual Professora Oli-
via Bianco visitaram a Câmara
Municipal de Piracicaba na ma-
nhã desta terça-feira (6), através
do projeto “Conheça o Legislati-
vo”. O convite foi feito pela verea-
dora Silvia Morales (PV), do Man-
dato Coletivo “A Cidade É Sua”.

Os alunos conheceram algu-
mas das instalações do prédio
principal da Câmara, como o Me-
morial Prudente de Morais e a
galeria de ex-presidentes do Le-
gislativo municipal. Em seguida,
foram direcionados ao plenário,
onde quatro alunos se sentaram
nas cadeiras da Mesa Diretora
e outros sete ocuparam as pol-
tronas de outros vereadores.

Silvia Morales recepcionou os
estudantes no plenário. “Vocês
vão conhecer, de fato, o que é o
poder Legislativo, o que nós faze-
mos aqui, desde o que é uma lei
até a história de Piracicaba”, apre-
sentou a parlamentar, que insti-
gou os alunos a refletirem sobre a
possibilidade de eles atuarem
como vereadores no futuro. Pablo
Carajol, assessor de Silvia, tam-
bém acompanhou a atividade.

Dayane Cristina Soldan, ar-
quivista do Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo, apresentou
aos alunos aspectos históricos da
cidade e da Câmara – como a tra-
jetória do município, primeiro como
povoado, depois como vila e, por
fim, enquanto cidade, explicando
a diferença entre as classificações.
A servidora apresentou, ainda, o
sistema Atom, que abriga o acer-
vo histórico digital da Casa, con-
vidando os adolescentes a acessa-
rem os documentos disponíveis.

Em seguida, Bruno Didoné de
Oliveira, servidor do mesmo setor,
destrinchou as diferenças entre os
três poderes – Executivo, Legisla-
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‘Vovó Nice’ mantém rotina
de acompanhamento médico

O Residencial para Idosos
Casa da Vovó Nice está entrando
em seu segundo ano de atuação e
desde a sua fundação cumpre ri-
gorosamente com a missão de pro-
mover saúde e bem-estar de seus
residentes. Para Paulo Soares, di-
retor fundador da entidade, um
item é essencial para a boa execu-
ção dos trabalhos realizados já
certificados pela entidade: o acom-
panhamento regular de médicos.

“Não abro mão de termos o
acompanhamento regular de mé-
dicos no rol dos nossos colabora-
dores e predadores de serviços. É
uma segurança para os nossos re-
sidentes, para toda a equipe e para
os familiares”, explica Soares.

Esse importante trabalho é re-
alizado pela clínico geral Priscila
Michelin Novais, que atua com vi-
sitas a entidade regularmente, as-
sim como também realiza monito-
ramento dos residentes a distân-
cia com orientações 24 horas por
dia. “Nossa médica também atua
como uma agente facilitadora de
todos nós. É muito mais cômodo e

Davi Negri

Estudantes puderam conhecer também o Memorial Prudente de Morais e a galeria de ex-presidentes

tivo e Judiciário – e suas atribui-
ções, bem como a localização es-
pacial dos mesmos em Piracicaba,
respectivamente na Prefeitura,
Câmara e no Fórum. O servidor
exibiu, ainda, imagens dos repre-
sentantes a nível municipal, fede-
ral e estadual dos três poderes.

Os estudantes puderam as-
sistir, também, a duas campa-
nhas em vídeo produzidas pelo
Tribunal Superior Eleitoral que
buscam defender e divulgar a se-
gurança das urnas eletrônicas,
através das quais são realizadas
as eleições no país desde 1996.

A servidora Érica Dinis, por
sua vez, explicou o que são e
quais as finalidades das leis, além
de apresentar a Escola do Legis-
lativo da Câmara, que oferece
gratuitamente à população ati-
vidades que promovem a educa-

ção cidadã, e o Parlamento Aber-
to, projeto que visa à transpa-
rência pública no legislativo.

Quatro estudantes puderam
ocupar a Tribuna para argumen-
tar de forma favorável ou contrá-
ria ao projeto de lei fictício. Os fa-
voráveis justificaram o uso pela
possibilidade de fazer pesquisas on-
line sobre os conteúdos ensinados
nas aulas, além de usar o apare-
lho como ferramenta de contato
com familiares em casos de emer-
gência. Já os contrários aponta-
ram que o projeto de lei permitiria
o uso dos celulares em horários
inoportunos, que não seguissem a
orientação dos professores. Ao final
da simulação, os “vereadores” apro-
varam o projeto de lei fictício por 9
votos favoráveis a 2 contrários.

O aluno Hallef Kaleo, que
atuou como presidente na ses-

são simulada, disse que passou
a “achar legal” a política a partir
das palestras e da simulação. Se-
gundo o estudante, ele não ti-
nha entrado em contato, até en-
tão, com os temas expostos.
“Tudo novo”, declarou Kaleo.

Já a professora de geografia
Raquel Machado, que acompa-
nhou os estudantes na visita, de-
fendeu o uso dos celulares e, em
especial, das redes sociais, para a
busca por conhecimento. “Desejo
que vocês pensem muito no futuro
da nossa cidade, pois vocês vão fa-
zer a diferença”, afirmou a profes-
sora em discurso para os alunos.

Escolas que tenham interesse
em participar do projeto Conheça o
Legislativo podem entrar em con-
tato com a Escola do Legislativo
“Antônio Carlos Danelon - Totó
Danelon” pelo telefone 3403-7129.

Divulgação

Priscila Michelin Novais é a médica que acompanha
os residentes na Casa Vovó Nice

seguro para todos nós termos o
acompanhamento médico dentro
da Casa da Vovó Nice porque con-
tornamos os desafios e as dificul-
dades de mobilidade, de desloca-
mento dos residentes para os pos-
tos de saúde pública, de acompa-
nhando deles para as agendas ex-
ternas, onde muitas vezes temos
que aguardar pelo atendimento por
um bom tempo”, explica Soares.

Os acampamentos envol-
vem também o monitoramento
global dos residentes, desde o
acampamento e a evolução dos
tratamentos já em realização, a
substituição de tratamentos, a
solicitação de exames e o enca-
minhamento para especialistas.

“É esse notório trabalho de
cuidado que solidificou o nome
‘Casa da Vovó Nice’. Graças a
união de toda a nossa equipe
multiprofissional, não há uma
única mácula que desabone nos-
so trabalho até agora. Somos hu-
mildes em aprender ininterrup-
tamente e iincansáveis na busca
melhorias”, finaliza Paulo Soares.
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Consumidores já podem consultar
bilhetes para o sorteio de dezembro

Os participantes cadastrados
no programa da Nota Fiscal Pau-
lista já podem verificar no portal
da Secretaria da Fazenda e Plane-
jamento os números dos bilhetes
eletrônicos para o sorteio de dezem-
bro. A 169ª extração sorteará, no
próximo dia 13/12, prêmios que
somados chegam a Rÿ7,7 mi-
lhões. Nesta edição de Natal, o prê-
mio principal é multiplicado por
dois, então serão R$ 2 milhões!

Neste sorteio de dezembro,
entre pessoas físicas e condomí-
nios, estão aptos para participar
9.025.015 contribuintes de todo
o Estado de São Paulo. Eles efe-
tuaram suas compras em agosto
de 2022 e solicitaram notas fis-
cais com indicação de CPF ou

CNPJ (no caso dos condomíni-
os). Ao todo foram gerados
81.895.785 bilhetes eletrônicos.

Já as entidades sem fins lu-
crativos que receberam doações de
notas fiscais somaram 3.033. Es-
sas vão participar com um total de
21.220.495 bilhetes eletrônicos.

Para concorrer aos sorteios, o
consumidor que pede a Nota Fis-
cal Paulista deve se cadastrar no
site do programa e aderir ao regu-
lamento. As adesões até o dia 25 de
cada mês permitem a participação
já no mês seguinte. Uma vez feito o
processo, não é preciso repeti-lo.
Portanto, a inclusão nos sorteios
seguintes é automática. Cada Rÿ
100 em compras dá direito a um
bilhete eletrônico para concorrer.
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Paróquias celebram Imaculada Conceição
A Igreja Católica celebra,

hoje, 8, o Dia da Imaculada Con-
ceição da Virgem Maria, Mãe de
Jesus Cristo, e as paróquias sob o
padroado da Imaculada Concei-
ção na Diocese de Piracicaba rea-
lizam programações festivas e re-
ligiosas em comemoração à data.
A Igreja Matriz da Vila Rezende,
em Piracicaba, iniciou os festejos
no último sábado (2) e segue com
celebrações, shows e quermesse
até dia 10. No feriado, além da
festividade será celebrada a mis-
sa solene da padroeira, às 19h15.

Na Paróquia Imaculada
Conceição de Nova Suíça, tam-
bém em Piracicaba, as celebra-
ções começaram no dia 29 de no-
vembro, com a Novena em Lou-
vor à Imaculada Conceição. A
programação se encerra na quin-
ta-feira, com a Solenidade presi-
dida pelo padre Danilo Rubia.

Em Santa Bárbara d’Oeste,
a Paróquia Imaculada Conceição,
realiza novena também desde o
dia 29 de novembro e, nesta
quinta-feira, dia da Solenidade,
a programação inclui missa so-
lene, às 6 horas, com padre Kle-
ber Fernandes Danelon (páro-
co); ofício solene da Imaculada,
a partir das 9 horas; terço sole-
ne, às 15 horas; e missa solene
com procissão, a partir das
19h30, com o bispo diocesano
Dom Devair Araújo da Fonseca.

Já a Paróquia Imaculada
Conceição, em Águas de São Pe-
dro, inicia as celebrações e festas
no dia da padroeira. As missas
seguidas de quermesse ocorrem
nesta quinta-feira (8), às 19 horas;
na sexta-feira (9), no mesmo horá-
rio; e no sábado (10), às 19h30.
No domingo (11), as celebrações
serão às 8, às 10 e às 19 horas.

CÚRIA - Por ser feriado
municipal em Piracicaba nesta
quinta-feira, não haverá expe-
diente na Cúria Diocesana e no
Centro de Pastoral. O atendi-
mento retornará na sexta-feira
(9), em horário reduzido, das 8
às 11 horas, em razão do jogo
da seleção brasileira de futebol
masculino na Copa do Mundo
da Fifa, no Catar, a partir das
12 horas (horário de Brasília).

NATAL LUZ - O tradici-
onal evento “Natal Luz”, que é
realizado anualmente pela Pa-
róquia São José de Tupi, em Pi-
racicaba, tem início hoje, 8,
Dia da Imaculada Conceição
da Virgem Maria. Haverá mis-
sa às 19 horas, seguida de uma
cantata de Natal e do aciona-
mento de toda iluminação da
Igreja Matriz e das árvores da
praça central do distrito.

A programação religiosa e
festiva seguirá até 17 de dezem-
bro, com missas, música ao vivo
e comercialização de comidas e
bebidas, além da “bistecada”
que ocorrerá no último dia.

“O ‘Natal Luz’ é um evento
religioso e tradicional que acon-
tece sempre no mês de dezembro
com a finalidade de promover
momentos de fé, mas também de
lazer e cultura para famílias de
Piracicaba e de toda a região. A
Igreja Matriz de São José de Tupi
e as árvores da praça são ilumi-
nadas com o apoio dos comerci-
antes locais e se tornam uma
atração muito bonita”, disse o
administrador da paróquia, di-
ácono Aderbal Soares Gomes.

Os convites antecipados
para a “bistecada” do último
dia podem ser adquiridos pelo
telefone (19) 3438-7146.
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Operação exige o cumprimento
da lei de defesa do consumidor
Atuação dos agentes para fiscalizar os estabelecimentos segue até dia 21 de dezembro
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Semuttran atende indicação
e reativa a linha 220

O Procon de Piracicaba iniciou
terça-feira, 6, a Operação Natal, que
segue até o dia 21 de dezembro. O
objetivo é visitar e fiscalizar os es-
tabelecimentos que comercializam
os mais diversos produtos ven-
didos nesta data festiva, para
que os consumidores possam rea-
lizar suas compras com seguran-
ça, tenha os seus direitos respei-
tados, e os comerciantes cumpram
a Leis de Defesa do Consumidor.

De acordo com o Procon, os
fiscais estarão atentos, exigindo que
os fornecedores de produtos e ser-
viços atendam as leis consumeris-
tas, para evitar que os consumido-
res sejam lesados em seus direitos,
como dispor de informação corre-
ta dos preços, para que os consu-
midores possam, previamente,
pesquisar os preços, os juros e de-
mais acréscimos, sem ter que per-
guntar para vendedores e lojistas.

De acordo com o órgão os es-
tabelecimentos precisam seguir al-
gumas normas, como disponibili-
zar um exemplar da Cartilha de
Defesa do Consumidor para con-
sulta; informar as formas de pa-
gamento aceitas; não vender pro-

dutos vencidos ou deteriorados
ou sem as informações quanto à
origem, composição, a existência
ou não de algum alergênico como,
por exemplo, o glúten e a lactose
e não confundir o consumidor
com propagandas enganosas ou
abusivas, entre outros direitos.

Guilherme Mônaco de Mello,
procurador-geral do município e
diretor interino do Procon, diz que
a operação se torna necessária, por
se tratar de uma data que permite
a compra dos mais variados bens
e serviços, motivo pelo qual a fis-
calização vai visitar diversos esta-
belecimentos comerciais, que co-
mercializam eletro-eletrônicos,
como TVs, computadores, smar-
tphones, equipamentos de som,
até a venda de pequenas lembran-
ças, como cosméticos, bijuterias,
meias, gravatas, entre outras.

DICAS - O consumidor
deve ter muito cuidado com as
compras, principalmente nestas
datas, como por exemplo, não
comprar por impulso, pois os pre-
ços variam muito de um lugar
para outro, devendo pesquisar
previamente os preços e as condi-

ções de pagamento, porque se con-
cluir o negócio em um estabeleci-
mento físico não poderá desistir.

Caso o presente seja vestuá-
rio, verificar se existe a possibili-
dade de troca, devendo fazer
constar essa informação na nota
fiscal ou qualquer outro documen-
to fornecido pelo estabelecimento,
bem como as condições dessa tro-
ca. Deve também ter cuidado ten-
do com as garantias estendidas,
tendo em vista que o consumidor
não é obrigado a comprar uma
garantia a mais pelo produto.

Caso a compra tenha ocorri-
do pelo telefone, pela internet ou
mesmo a domicílio, ou seja, fora
do estabelecimento comercial
(loja física), terá o consumidor
direito do arrependimento no pra-
zo de 07 (sete) dias a contar da
compra/contratação do ato de re-
cebimento do produto ou serviço.

O consumidor deve comprar
brinquedos certificados pelo Inme-
tro, pois essa certificação é conce-
dida depois que o brinquedo passa
por vários ensaios realizados por
laboratórios credenciados pelo In-
metro, onde é feita a avaliação de

itens de segurança como impacto e
queda (bordas cortantes e pontas
agudas); mordida (partes pequenas
que podem ser levadas à boca); to-
xicidade (metais e substâncias noci-
vos à saúde); inflamabilidade (risco
de combustão em contato com o
fogo) e ruído (níveis acima dos limi-
tes estabelecidos pela legislação).

Na hora da compra, o con-
sumidor deve exigir sempre o cu-
pom fiscal, nota fiscal, tíquete do
caixa, recibo ou equivalente. Esse
simples hábito favorece sua recla-
mação no caso de defeito, mesmo
os produtos comprados em lojas
de produtos chineses tem a ga-
rantia previstas no Código de
Defesa do Consumidor, de 90
dias para produtos duráveis e 30
dias para produtos não duráveis.

Informações sobre essa Ope-
ração, bem como sobre os demais
direitos do Consumidor, poderão
ser obtidas pelo telefone 151. O aten-
dimento pessoal no Procon de Pi-
racicaba ocorre no térreo II do pré-
dio da Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, na rua Antonio Correa
Barbosa, 2.233, por meio de agen-
damento prévio pelo telefone 151.

A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) atendeu
a indicação 2988/2021, do verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), que soli-
citava estudos técnicos para viabi-
lidade de retorno da linha de ôni-
bus 220 - Sol Nascente TCI/TPI.

A linha de ônibus que foi sus-
pensa no início da pandemia, aten-
dia os bairros Sol Nascente e Alvo-
rada, passando pelo Terminal do
Piracicamirim, seguindo até o Ter-
minal Central de Integração. A Se-
muttran garantiu o retorno do tra-
jeto no sábado, 17 de dezembro.

Na indicação, protocolada
em 20 de julho de 2021, o parla-
mentar incluiu um abaixo assi-
nado com 197 assinaturas de mo-
radores da região, que reivindi-
cam o retorno desta linha. O as-
sunto também foi tema do reque-
rimento 777/2022, que solicitava
informações sobre os estudos que
vinham sendo realizados e o pra-
zo para o retorno da linha 220.

A Semuttran, respondeu o re-
querimento informando que os es-
tudos deveriam ser concluídos no
final de novembro de 2022. Nesta
terça-feira (6), em reunião com o
diretor do Departamento de Trans-
portes Públicos de Piracicaba, Van-
derlei Antônio Quartarolo, o mes-
mo comunicou a conclusão dos es-
tudos e o retorno para o dia 17.

A linha deverá realizar o se-
guinte trajeto no sentido ida:  Ter-
minal Central de Integração, Av.
Armando de Salles Oliveira, Rua
Moraes Barros, Av. Piracicami-
rim, Av. Prof. Alberto Vollet Sa-
chs, Terminal Piracicamirim, re-
torno ponte ribeirão Piracica-
mirm, Av. Prof. Alberto Vollet Sa-
chs, Av. Rio das Pedras, Rua Lu-
tero Luiz, Rua Rodolfo Mayer,

Rua Sérgio Cardoso, Av. Rio das
Pedras, Rua Clara Nunes, Rua
Leila Diniz, Rua Lauro Corona,
Rua Floreal, Rua Estrela d’Oeste,
Av. Franco da Rocha, Rua Sar-
gento Ivan Henrique da Silva e
Rua Mariana Moreno Bunho.

No trajeto de retorno, a linha
percorrerá: Rua Sargento Ivan
Henrique da Silva, Rua Luiz da
Silveira Nunes, Av. Franco da Ro-
cha, Rua Pedro Perin, Av. Boulos
Abou Jaoudé, Rua Guerino Dal
Piccollo, Rua Eldorado Paulista,
Av. Rio das Pedras, Trav. 24 de
Abril, Av. Pompéia, Av. Rio das
Pedras, Av. Prof. Alberto Vollet
Sachs, Terminal do Piracicamirim,
Av. Prof. Alberto Vollet Sachs,
Avenida Piracicamirim, Trav. Da
Saudade, Rua XV de Novembro,
Av. Armando de Salles Oliveira,
Terminal Central de Integração.

O parlamentar destaca que o
retorno da linha 220 Sol Nascente
TCI, é uma conquista para os mo-
radores do bairro, que enfrentam
dificuldades com o transporte des-
de que a linha foi suspensa. “Ago-
ra, com o retorno da linha direto
do bairro para o centro, a popula-
ção ganhará tempo e também mais
conforto, uma vez que a linha 220
dá suporte para a linha 240 – Ce-
cap/TPI/Centro. Desde o início do
mandato venho buscando a reati-
vação desta importante linha da
região Leste. Quem ganha é a popu-
lação”, informou Thiago Ribeiro.

Vanderlei Quartarollo infor-
mou que a linha terá atendimento
ao TCI nos horários de maior mo-
vimento, que devem compreender
o período da manhã e final de tar-
de. Também informou que os ho-
rários de partidas e chegadas de-
vem ser divulgados via nota da
Semuttran nos próximos dias.

Divulgação

Semuttran atende indicação e reativa a linha 220 Sol Nascente/Centro
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Detran.SP registra aumento de 148% em veículos abordados em operação
Realizadas com o objetivo de

reduzir e prevenir os acidentes no
trânsito causados pelo consumo de
álcool combinado com direção, as
blitze da Operação Direção Segura
Integrada (ODSI) registraram em
novembro deste ano um aumento
de 148% no total de veículos fiscali-
zados. Foram 16.241 abordagens
contra 6.531 no mesmo mês de 2021.
Além do Detran.SP, as operações
contam com equipes das polícias Mi-
litar, Civil e Técnico-Científica.

Nas fiscalizações, o total de
multas por alcoolemia também su-
biu. O Detran.SP registrou nas blit-
ze de novembro deste ano um au-

mento de 65%. Foram 637 infrações
registradas ante 384 no mesmo mês
de 2021. O mesmo aumento de 65%
foi registrado para condutores que
se recusaram a soprar o bafôme-
tro. 571 não se submeteram ao tes-
te no último mês. Já em novembro
de 2021, foram 344 autuações.

Tanto dirigir sob a influência
de álcool quanto recusar-se a so-
prar o bafômetro são consideradas
infrações gravíssimas, de acordo
com os artigos 165 e 165-A do Có-
digo de Trânsito Brasileiro (CTB).

“A realização da ODSI é
fundamental para conscienti-
zarmos os motoristas de todo o

estado, e ajudar na redução de
acidentes e mortes no trânsito.
Álcool e direção é uma combina-
ção que definitivamente não com-
bina”, alerta Neto Mascellani, di-
retor-presidente do Detran.SP.

No último mês de novembro,
as blitze da ODSI foram realiza-
das em 32 municípios paulistas.
Os 571 motoristas autuados por
recusa ao teste do bafômetro se-
rão multados no valor de R$
2.934,70 cada um e responderão a
processo de suspensão da carteira
de habilitação. O mesmo ocorrerá
com os 58 condutores que apresen-
taram até 0,33 % miligramas de

álcool por litro de ar expelido e res-
ponderão a processo administrati-
vo.  No caso de reincidência no perí-
odo de 12 meses, a pena será aplica-
da em dobro, ou seja, R$ 5.869,40,
além da cassação da CNH.

Nas operações, oito conduto-
res foram também autuados por
embriaguez ao volante, pois apre-
sentaram mais de 0,34% miligra-
mas de álcool por litro de ar ex-
pelido responderão na Justiça por
crime de trânsito. Se condenados,
poderão cumprir de seis meses a
três anos de prisão, conforme
prevê a Lei Seca, também conhe-
cida como “tolerância zero”.
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Audiência vai discutir conversão da Rua do Porto em mão dupla
A proposta de mudança na

direção de trânsito da Rua do
Porto será debatida na Câmara
Municipal de Piracicaba, em au-
diência pública marcada para a
próxima segunda-feira (12), às 14
horas, no Plenário “Francisco
Antônio Coelho”. A iniciativa do
vereador Cássio Luiz Barbosa, o
“FalaPira” (PL), tem o objetivo de
discutir com a população e com
representantes do Poder Execu-
tivo, do Poder Legislativo e de ins-
tituições da sociedade civil a via-
bilidade de um estudo para con-
versão da via em mão dupla.

A proposta, oficializada atra-
vés do requerimento 799/2022,

aprovado em plenário, é que a
medida seja adotada para a ave-
nida Alidor Pecorari, no Parque
da Rua do Porto, no sentido ave-
nida Doutor Paulo de Moraes.
“Como é de conhecimento de to-
dos, o Parque da Rua do Porto é
um dos pontos turismos mais fre-
quentados de Piracicaba, cartão
postal da cidade, inclusive frequen-
tado por turistas de toda a região,
por haver inúmeros bares e restau-
rantes de renome devido à ótima
culinária do local”, justificou o
vereador Cássio Luiz, no requeri-
mento. “Todavia, o lugar é conhe-
cido e muito frequentado, há ape-
nas uma via para acessar”.

Ele destacou ainda que muní-
cipes, comerciantes e usuários da
via requerem essa mudança por-
que os motoristas têm dificuldade
para retornarem, tendo que utili-
zar a rua Antônio Correa Barbosa
(rua da Prefeitura Municipal),
para voltarem ao início do trajeto.

Para a audiência pública,
foram convocados a titular da
Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Jane
Franco Oliveira; o secretário
municipal de Governo, Carlos
Beltrame, o comandante da
Guarda Civil Municipal, Sidney
Miguel da Silva Nunes, o secre-

tário municipal de Obras, Pau-
lo Sérgio Ferreira da Silva e o
secretário de Finanças, Arthur
Costa Santos. Também foram
convidados o prefeito Luciano
Almeida (sem partido) e repre-
sentante da Polícia Militar.

A audiência pública será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara, na
frequência de 11.3 UHF da TV di-
gital aberta, 4 da NET e 9 da Vivo
Fibra, além dos perfis da Câmara
no Facebook e YouTube e pelo
site camarapiracicaba.sp.gov.br.
O público também pode parti-
cipar presencialmente dos tra-
balhos, com entrada pela rua
Alferes José Caetano, 834.
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EMPEM apresenta Recital
de Musicalização Infantil

A Escola de Música de Piraci-
caba “Maestro Ernst Mahle” (EM-
PEM) realiza amanhã, 9, a partir
das 19h30, na Sala Dr. Mahle, o
Recital Sons de Natal com os alu-
nos dos cursos de Musicalização
Infantil e de Iniciação Musical com
flauta doce. A entrada é gratuita.
Vinte e cinco crianças de 4 a 10 anos
sobem ao palco para trazer a ale-
gria do Natal. No programa serão
apresentadas peças de “O Quebra
Nozes”, Op.71  de Piotr Ilitch Tchai-
kovisky tocadas pelos mais diver-
sos instrumentos de percussão, e
também Melodias Canções tradici-

onais de Natal de diversos países,
algumas com arranjo de Ernst
Mahle e tradução de Cidinha Mah-
le, acompanhadas pelo piano e flau-
ta doce. A coordenação é de Suelen
Almeida, professora de piano, teo-
ria musical, musicalização infantil
e iniciação musical. O recital tam-
bém conta com o professor de pia-
no e teclado, José Luiz Carvalho.

SERVIÇO
A EMPEM fica na Rua Santa Cruz
1155, Bairro Alto. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 3422-
2464 / 999352220 (WhatsApp).

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Legislativo publica licitação para
sistema de cancelas automáticas

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba publicou o edital 730/2022
para o pregão presencial para con-
tratação de empresa para forneci-
mento e instalação de sistema de
cancelas automáticas com aciona-
mento através de tag . A licitação,
do tipo menor valor global, está
marcada para acontecer no pró-
ximo dia 20 de dezembro, às 14h,
na Sala de Reuniões do Prédio
Anexo (2º andar, com entrada
pela rua São José, 547, Centro).

De acordo com edital, a aqui-
sição se faz necessária para con-
trole de entrada e saída do estacio-
namento da Câmara. Está previsto
o fornecimento e instalação de sis-
tema de cancelas automáticas com
acionamento de tag, contendo duas
cancelas automáticas, bem como
fornecimento de software de con-
trole de acesso, todos descritos no
anexo I do edital, que pode ser
acessado, na íntegra, no Portal
da Transparência da Câmara.

IIIIINCENTIVONCENTIVONCENTIVONCENTIVONCENTIVO

Coop patrocina restauração
de obras de arte do metrô

Por meio da Lei de Incenti-
vo, a Coop tornou-se patroci-
nadora do projeto Conservação
de Obras de Arte em Espaços
Públicos, que está em sua ter-
ceira edição e visa recuperar
durante os próximos 10 meses,
12 obras instaladas em três li-
nhas e cinco estações do Metrô
de São Paulo. Pelo segundo ano
consecutivo, o projeto se debru-
çará sobre ícones paulistanos
instalados nas estações Brás,

Barra Funda, São Bento, Para-
íso, Consolação e Clínicas.

Idealizado pelo produtor
Eduardo Lara Campos e realiza-
do em parceria com o escritório
Júlio Moraes Conservação e Res-
tauro, o projeto também tem o
patrocínio da Tereos, Fleisch-
mann, Cargo X, Bimbo e Premier
Pet, e apoio do ProAC - Programa
de Ação Cultural e da Secretaria
Estadual de Cultura e Economia
Criativa do Estado de São Paulo.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba publicou o edital 707/
2022 para o pregão presencial
de aquisição de materiais de in-
formática. A licitação, do tipo
menor valor unitário, está mar-
cada para acontecer no próxi-
mo dia 20 de dezembro, às 9h,
na Sala de Reuniões do Prédio
Anexo (2º andar, com entrada
pela rua São José, 547, Centro).

De acordo com o anexo I, a
solicitação se justifica em virtu-
de da necessidade de aquisição
de peças de reposição para di-

IIIIINFORMÁTICANFORMÁTICANFORMÁTICANFORMÁTICANFORMÁTICA

Câmara abre edital para
aquisição de material

versos computadores e note-
books, tendo em vista que o es-
toque do Departamento de Tec-
nologia da Informação está se es-
gotando, impedindo que sejam
realizados reparos nos Microcom-
putadores da Câmara Municipal
de Piracicaba, caso esses venham
apresentar algum problema.

Está prevista a aquisição de
fontes, baterias, memórias, HDs,
entre outros produtos descritos
no anexo I do edital, que pode ser
acessado, na íntegra, no Portal
da Transparência da Câmara.
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Mostra Fragmento começa
hoje, 8, e segue até domingo
A mostra é uma oportunidade aos alunos matriculados nos cursos regulares
de teatro do Andaime a se apresentarem e possibilitar a troca de experiências

PROGRAMAÇÃO
08/12 – 20H: Experimento Cênico – Infantil. Percursos e
Fragmentos de uma quinta-feira. Orientação - Márcio Abe-
gão. Entrada franca

09/12 – A PARTIR DAS 20H: Experimento Cênico – Turma
03. O ferreiro e a morte. Por que existe a miséria? Orienta-
ção – Wellington Camargo. Entrada franca

Experimento Cênico – Turma 02. Retalhos do lírico sem eu
Orientação – Tiago de Luca. Entrada franca

10/12 – 20H: Estréia de espetáculo – Turma 01. Ensaio
sobre a exceção. Direção – Jennifer Garcia. Entrada franca

11/12 – 20H: Abertura de Processo – Andaime Teatro. Seja
como flor – Por que deixamos o mundo nas mãos dos maus.
Direção – Luiz Carlos Laranjeiras. Entrada franca

A  3ª edição da Mostra Frag-
mento acontecerá de hoje, 8, a do-
mingo, 11, no Garapa – Territó-
rio Andaime. A mostra que acon-
tece semestralmente é uma opor-
tunidade aos alunos matricula-
dos nos cursos regulares de tea-
tro do Andaime a se apresenta-
rem e possibilitar a troca de expe-
riências por meio dos comparti-
lhamentos dos materiais artísti-
cos desenvolvidos em salas de
aulas, como: peças teatrais, ce-
nas curtas, além de debates reali-
zados com convidados locais.

Tanto o curso de teatro
quanto a mostra, são projetos
idealizados pelo Grupo Andai-
me Teatro, coletivo com 36 anos
de história, que nasceu no inte-
rior da Universidade Metodis-
ta de Piracicaba e sempre bus-
cou o questionamento através
da arte, no caminho da preser-
vação da sua própria identida-
de, partindo sempre das pesqui-
sas orais e escritas para compor
os seus espetáculos. Nestes 36
anos, o Andaime se tornou um
dos grupos teatrais mais longe-

vos da história do teatro brasi-
leiro, e neste cenário, olhando a
trajetória do coletivo que surge
dentro de uma universidade e
que quase sua totalidade de inte-
grantes foi formada por estudan-
tes universitários, é que originou
o Curso de Teatro – Andaime.

O Curso de Teatro - Andai-
me é uma continuidade das ati-
vidades que já são desenvolvidas
e definem a personalidade do
grupo. Trata-se de aulas contínu-
as unindo teoria e prática, que
tem como objetivo a formação de
fazedores de arte, desenvolvendo
perspectivas individuais e coleti-
vas que possibilitam ao indivíduo
não só o contato com a técnica te-
atral, mas também percepções de
sua realidade sócio cultural.

É então que surge a Mostra
Fragmento, como um dos princi-
pais espaços do curso para que se
dê por concreto a relação artista/
aluno e público. Sabe-se que não
é possível enquadrar a arte sob o
olhar apenas de um orientador,
que é o caso do professor(a) res-
ponsável pela condução das au-

las que é um conjunto de ativida-
des relacionadas aos conteúdos
programáticos desenvolvidos du-
rante o curso. Ela surge da ne-
cessidade de compartilhamento
dos processos em construção de
cada turma, bem como a troca de
saberes entre as diversas gera-

ções de integrantes do grupo, co-
munidade e público em geral.

A mostra é aberta ao público e
ao todo serão 04 dias de progra-
mações culturais com entrada
franca no Garapa – Território An-
daime (Rua Dom Pedro II, 1313 –
Bairro Alto – Piracicaba / SP).
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 14/2022 - REGISTRO DE PREÇOS
- PROCESSO N.º 1255/2022

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço, por item, para
Registro de Preço, para aquisição de gêneros alimentícios diversos. Os envelopes de proposta
e habilitação, deverão ser entregues no dia 20 de dezembro de 2022 às 9:00hs, na sede da
Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, n° 255, sendo que a sessão
será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente. O edital na íntegra encontra-se à
disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de expediente até 24 horas que
antecedem a data de recebimento dos envelopes ou solicitado através do e-mail
mombuca@uol.com.br. Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal atra-
vés do telefone (0xx19) 3488-6262. Mombuca, 07 de dezembro de 2022, Prefeito Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO -
REPUBLICAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 77/2022

Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 77/2022, Processo nº
1.809/2022 - que tem por objeto a Aquisição de pneus e correlatos para os veículos da frota
municipal. As propostas serão acolhidas com início no dia 09/12/2022 às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 21/12/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:30
horas do dia 21/12/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras -
acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de
Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone:
(19) 3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/portal/editais ou www.bll.org.br
. São Pedro, 07 de dezembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm.,
sendo 1 suíte. Sala p/ home
office, copa-coz planejada,
sala 2 ambientes c/ sacada. 2
vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação.
Tratar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e
9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no
Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba. Chalés e Flats. Estuda
permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------
BIC ICLETA LEONI  FULL
S U S P E N C I O N ,  a r o  2 6 R $
350,00 - 3 x cartão. Tratar
Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 - (19)
3433-3515.
------------------------------------------
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Comitê Gestor prepara agenda de
comemorações para o centenário
Diversos eventos estão sendo programados para o próximo mês
de janeiro, quando a Estação Experimental completa 100 anos

O Comitê Gestor do Horto de
Tupi, que é formado pela Prefei-
tura de Piracicaba em conjunto
com Governo do Estado, Esalq e
sociedade civil, planeja uma série
de ações para comemorar o cen-
tenário da estação experimental,
que acontece no dia 24/01. Uma
das atividades já definidas será
a Caminhada Histórica, dentro
do programa Vem Pro Horto, que
percorrerá o bairro de Tupi e o
Horto Florestal no dia 28/01.

“A área em que está o Horto
de Tupi desempenhou várias
funções, tendo sido utilizada
como Estação Experimental de

policultura, sendo desenvolvidas
pesquisas experimentais com as
culturas de arroz, algodão, fei-
jão, milho, fumo e mamona e,
posteriormente, experimentos
florestais com espécies exóticas,
com pinus e eucalipto”, conta
Giovanni Batista Campos, ana-
lista ambiental da Secretaria de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma) e membro do Comitê Gestor.

Atualmente, segundo Campos,
o Horto de Tupi desenvolve impor-
tante função como espaço educa-
dor sustentável, onde são desen-
volvidas atividades voltadas à edu-
cação ambiental, lazer e pesquisas.

“Os diversos programas de-
senvolvidos na unidade têm sido
reconhecidos pela excelência em
trazer à população a consciência
sobre a necessidade de conservação
da área e do importante papel que
ela desempenha, seja como hotspot
de biodiversidade de flora e fauna,
como reguladora do microclima lo-
cal e como espaço para discussões
sobre as diversas pautas ambientais.
Nenhuma área consegue essa lon-
gevidade em sua existência sem tra-
zer significativas e importantes
contribuições para a sociedade
como um todo”, destaca o analista.

Outras ações ainda estão sen-

do desenvolvidas, incluindo ain-
da plantio de árvores e a escolha
da árvore-símbolo do Horto de
Tupi. O anúncio oficial de toda a
programação será em janeiro.

“É uma honra fazer parte do
Comitê Gestor do Horto de Tupi,
representando a Prefeitura Muni-
cipal, em um momento tão único.
Assumimos o compromisso de con-
tinuar zelando pelo espaço e aproxi-
mando cada vez mais a sociedade
dessa área natural, seja pela execu-
ção dos programas de educação
ambiental e pesquisas, seja pela luta
na conservação e preservação do
Horto de Tupi”, completa Campos.

SRA. HELENICE SANTANA SIL-
VESTRE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 41 anos,
filha do Sr. Adelino Alves San-
tana e da Sra. Maria Aparecida
Santana, era casada com o Sr.
Marcos Roberto Silvestre; dei-
xa a filha: Brenda Silvestre.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Domicílio
da Família cito a Rua: Francis-
co de Assis Iglesias, nº 400 –
Jd. Camargo, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA TANNO TORRE-
ZAN faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 77 anos, filha

dos finados Sr. Narciso Anto-
nio Tanno e da Sra. Benedita
Barbosa Tanno, era casada
com o Sr. Osorio Bueno de Oli-
veira; deixa os filhos: Rosan-
gela de Fatima Torrezan Henri-
que da Costa, casada com o
Sr. Edson Henrique da Costa;
Selma Regina Echivarria, casa-
da com o Sr. Jose Maria Echi-
varria; Edna Silvana Torrezan
Teixeira, casada com o Sr. João
Domingos Teixeira e Mateus
Torrezan. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala ”04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VIRGINIA DORIGUELLO
MARTINS faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 95
anos de idade e era viúva do Sr.
Leonir Martins. Era filha do Sr.
Germano Doriguello e da Sra.
Angelina Gozo. Deixa os filhos:
Maria de Lurdes, Ana Maria, An-
dré, Osmir, Jose Donizete, Is-
mael e Rinaldo. Deixa ainda
netos, bisnetos, tataraneta, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:30 hs saindo a urna mor-
tuária do Velorio "A" do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
,seguindo para o Cemiterio
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CLAUDINEI ARTHUR DE
BRITO faleceu ontem na cidade
de Charqueada, aos 53 anos
de idade e era filho do Sr. Ro-
que de Souza Brito e da Sra.
Ottilia Arthur de Brito. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
15:00 hs saindo a urna mortua-

ria do Velorio Municipal de Char-
queada seguindo para o Cemi-
terio Municipal naquela locali-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GERTRUDES FILOMENA
MENDES DA SILVA faleceu no
dia 01 pp, na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade e
era casada com Sr. João Cor-
rea da Silva. Era filha dos fina-
dos Sr. Francisco Tomé Men-
des e da Sra. Otilia Serafina
Mendes. Deixa os filhos: So-
lange Aparecida da Silva; An-
tonio Fernando da Silva; Regi-
naldo José da Silva; João Is-
mael da Silva. Deixa ainda
Netos e demais Familiares. O
seu sepultamento foi realiza-
do no dia 02 pp às 15:00 hs,
saindo a urna do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras se-
guindo ao Cemitério Parque
da Paz, onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba

de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual

ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE

– R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Deputado Vicentinho destina mais
R$ 400 mil para Rio das Pedras
Em encontro com lideranças sindicais, parlamentar reforça
parceria com a deputada estadual Professora Bebel na região
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Orquestra Filarmônica se
apresenta nas cidades de
Piracicaba e Rio das Pedras

Em encontro com lideranças
da região e do Instituto Conespi
(Conselho das Entidades Sindicais
de Pircicaba), em Piracicaba, no
último sábado, 3 de dezembro, o
deputado federal Vicente de Pau-
la, o Vicentinho (PT), reforçou a
manutenção da parceria com a de-
putada estadual Professora Bebel
(PT) em prol da região e anunciou
a liberação de mais R$ 400 mil para
a área da saúde da cidade de Rio
das Pedras. O recurso, fruto de
emenda parlamentar, atende a pe-
dido feito diretamente pelo presi-
dente do PT de Rio das Pedras, o
ex-vereador Wanderley Canela,
que mantêm estreita relação  com
os deputados Vicentinho e Bebel.

Canela, que participou do en-
contro com o deputado Vicentinho,
fez questão de agradecer o parla-
mentar por toda dedicação à re-

Divulgação

Deputado Vicentinho com o ex-vereador Canela, apresentando
documento da destinação de mais R$ 400 mil para Rio das Pedras

A Orquestra Filarmônica do
Projeto Jovens Músicos se apre-
senta sábado, 10, às 20h, no Anfi-
teatro Artista Plástico Moacir Ur-
bano em Rio das Pedras e domin-
go, 11, às 11 horas na Sala Dr.
Mahle em Piracicaba. O Projeto
Jovens Músicos é realizado pelo
Ministério do Turismo e Associa-
ção Amigos da Música de Piraci-
caba (Ampi) por meio da Lei Fe-
deral de Incentivo à Cultura.

Os concertos, sob regência do
maestro Anderson de Oliveira, se-
rão gratuitos para toda a popula-
ção e os ingressos para as duas
apresentações podem ser reserva-
dos pelo site www.projetojovens
musicos.org.br, a partir de hoje, 8.

“Nossas apresentações são
abertas para todos com o objeti-

gião, especialmente à cidade de Rio
das Pedras. "Com esses R$ 400
mil, destinados à área da saúde,
até agora, o deputado Vicentinho
já enviou para a cidade de Rio
das Pedras R$ 1.700.000,00.
Fico imensamente agradecido ao
apoio que o deputado tem dado à
nossa cidade, que, por sua vez, foi
grata, dando a ele, nas últimas
eleições 869 votos", completou.

O deputado Vicentinho tam-
bém fez questão de agradecer a ex-
pressiva votação que teve na cida-
de e em toda região, contando que
sua expectativa é de continuar na
Câmara Federal, já que ficou na
segunda suplência, apesar dos
quase 83 mil votos recebidos, ou
integrar o futuro governo do pre-
sidente eleito Luiz Inácio Lula da
Silva, do seu partido, que toma
posse em primeiro de janeiro.

vo de dar a oportunidade de ofe-
recer concertos de alto nível e de-
mocratizar a música de concerto.
É o nosso presente de Natal para
Piracicaba e Rio das Pedras, onde
temos uma importante parceria
com a Painco que comemora 65
anos de fundação”, declarou.

Nas apresentações, o públi-
co vai poder conferir performan-
ces de obras relevantes de gran-
des compositores. Será apresen-
tada a alegre sinfonia n.29 de
Mozart, o Prelúdio da Bachinas
nº 4 de um dos nossos maiores
compositores, o Villa-Lobos e o
concerto para dois violinos em dó
menor de Bach tendo como solis-
tas, os grandes violinistas Pablo
de León e Cristiane de León em
momentos únicos e imperdíveis.

Mais uma vez, a cidade de Rio
das Pedras ganha um clima espe-
cial para a época do Natal. Aveni-
das, rotatórias, praças e ruas rece-
beram iluminação especial para a
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Rio das Pedras inaugura decoração para o Natal
época mais aguardada do ano. Do
Portal Pilé Degaspari da entrada
da cidade, descendo por toda ave-
nida Elias Candido Ayres, subindo
a Ladeira José Leite de Negreiros

até a praça da Matriz, todas as ár-
vores ganharam iluminação de
Led. A praça da Matriz também foi
toda iluminada e ainda vai ganhar
a Casa do Papai Noel que tem previ-

são de estar pronta para este fi-
nal de semana. A rua Prudente
de Moraes por sua vez ganhou
enfeites nos postes com temas na-
talinos em toda a sua extensão.

FORMATURAS
Após encerrar as cerimôni-
as de formatura das esco-
las de ensino infantil, na ter-
ça, 6, iniciaram-se as forma-
turas do Ensino Fundamen-
tal e a primeira escola a fa-
zer a celebração foi a Barão
de Serra Negra. Vários mo-

mentos de emoção aconte-
ceram entre pais e forman-
dos, especialmente nas
apresentações art íst icas,
com músicas, dança e ou-
tros. As formaturas seguem
até dia 16 de dezembro com
todas as escolas municipais.

Divulgação

COPA DO MUNDO
As transmissões dos jogos
do Brasil continuam trazendo
grande público à estrutura
que a prefeitura montou na
Praça da Matriz. Porém, no
jogo entre Brasil e Coréia do
Sul, a chuva acabou afastan-
do parte do público. Mesmo
assim, quem compareceu

pode contar com a estrutura
montada, além da pipoca grá-
tis, sinal de wi-fi liberado e a
qualidade do telão que trans-
mitiu os jogos. Para sexta-fei-
ra, 9, a estrutura estará pronta
para novamente ser o princi-
pal ponto de encontro dos tor-
cedores de Rio das Pedras.

Divulgação

RENOVAÇÃO DA FROTA
A frota de veículos da Guarda
Civil Municipal recebeu novos
veículos e manutenção dos
mais antigos para que todos

fiquem prontos para uso. Uma
viatura Spin, zero quilômetro,
foi adquirida e adaptada às
necessidades da corporação.

Divulgação

Odontologia e deficiência
Lembrado em dezembro, o Dia Interna-

cional da pessoa com deficiência vem com
o objetivo de estimular a conscientização
na sociedade sobre a igualdade de oportu-
nidades a todos os cidadãos.

Assim como em todas as áreas de saú-
de, a odontologia apresenta um papel mui-
to importante, na luta pela inclusão de pes-
soas com deficiência.

Apesar de boa parte dos cursos de odon-
tologia já terem incluído a disciplina volta-
da para pacientes com deficiência, o nú-
mero de profissionais especializados ainda

é muito baixo, contabilizando apenas 889
de 372 mil dentistas atuantes pelo Brasil.

Por se tratar de um público que possui
algum tipo de limitação, seja ela física men-
tal ou comportamental, é necessário apri-
morar os conhecimentos técnicos do cirur-
gião-dentista em seu atendimento, conse-
guindo assim, oferecer um serviço mais
seguro, humanizado e acolhedor. Além dis-
so, alguns pacientes com necessidades
especiais costumam ter mais desafios com
a saúde bucal, sendo muito importante o
atendimento odontológico em suas vidas.


